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FECHA: Julio 23 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “5 expertos en robar en tiendas” 

 
“Delincuentes rentan tomas clandestinas de Pemex: PC” 

 “Bloquean carretera en protesta contra la CFE” 

 “Investigan muerte de dos mineros en Zimapán” 

 
“Acusan acciones „oscuras‟ de SCT” 

 
“Rescatan ahorradores” 

 
“Aumentan accidentes en bulevares de la capital” 

 
“COMPRARÁN 10 MIL TONELADAS DE MAÍZ AL MEZQUITAL” 

 
“¿Qué pasó en la mina? Indagará García Conde” 

 
“Va Peña contra empleo informal” 

 
“Masacran mitin los Templarios” 

 “Pemex triangulaba compras con filial” 

 
“Mueren 5 personas en ataque a un plantón en Michoacán” 

I N S T I T U C I O N A L  

El Sol de Hidalgo-Un presidente de casilla rechazó ayuda: En todas las elecciones los partidos políticos son los que 
siempre estructuran la historia con campañas chispeantes o simplemente deslucidas, o con escándalos que siempre 
señalan delitos electorales que en su mayoría son olvidados tras las sentencias de jueces federales. Pero hay otras que 
también llaman la atención, como la de un presidente de casilla que manifestó su interés ciudadano y rechazó un apoyo 
económico, del todo legal, proporcionado para alimentación a funcionarios de casilla el anterior domingo 7 de julio. Se 
trata del ex panista y ex delegado federal de Economía en Hidalgo, Adrian del Arenal Pérez, quien fue seleccionado, por 
acuerdo de partidos y el Instituto Estatal Electoral (IEE), para ser presidente de la casilla contigua 907, de Pachuca. El ex 
funcionario explicó que en la pasada jornada electoral fungió esa responsabilidad en la casilla que integraron todos sus 
titulares, iniciando en punto de las ocho de la mañana la recepción de votos. "No hubo un solo incidente ni se presentó 
protesta alguna. Cerramos la votación a las 18:00 horas en punto. Concluimos el paquete electo sin falla alguna a las 
18:50 horas, después acudí a dejarlo a la colonia San Cayetano", recordó en su escrito. En el documento de Adrián del 
Arenal enviado al IEE, también expuso sus motivos para regresar esa gratificación que, reconoce, hace unos 15 o 20 
años se acordó entregar y que se ha convertido en un pago obligatorio, lo cual cuestionó. "Siempre lo he dicho y 
cumplido: participar en la política partidista o como ahora lo hago apartidista, se debe de hacer por convicción", detalla 
en su misiva dirigida a Mario Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto. En su caso, dijo: "se suma la congruencia, 
por lo tanto pido que a través de este oficio se me reciba el sobre cerrado que me entregaron, ya que ayer (7 de julio) no 
me lo quiso recibir la señorita Luz Ma., quien a propósito fue una excelente coordinadora de nuestra casilla". Esta es una 
historia más de las elecciones de Hidalgo. (Ojo Política, Redacción, página 12 A)  
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Milenio-Gastó IEEH cerca de 900 mil pesos en promoción del voto: Cerca de 900 mil pesos costó la campaña de 
concientización y promoción del voto del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) para el proceso comicial 2013, en la 
cual, entre otras personalidades, participaron los jugadores de futbol Héctor Herrera -recién adquirido por el FC Porto de 
Portugal-, y Darío Carreño, del Pachuca, quienes, no obstante, no recibieron pago alguno por la grabación de dos spots 
para televisión y radio. El proceso publicitario fue dividido en seis vertientes: La estrategia, creatividad y dirección de 
campaña, que tuvo un costo unitario de 58 mil pesos; el desarrollo de guiones y textos para televisión, radio e impreso, 
(23 mil 200 pesos); diseño gráfico de 20 materiales impresos, (23 mil 200 pesos); producción fotográfica de 13 versiones 
para impresos (23 mil 200 pesos); paquete de producción para tres spots en televisión, (661 mil 200 pesos), y el paquete 
de producción de 18 spot de radio, (81 mil 200). En total 870 mil pesos Dicha información fue proporcionada por la 
consejera Isabel Sepúlveda Montaña, presidenta de la Comisión de Radio, Televisión y Prensa del Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo, quien especificó que la casa productora Ojo Cuadrado, con sede en la Ciudad de México, fue la 
encargada de desarrollar la campaña, misma que trabajó con el órgano electoral en el proceso de 2012. Consideró que 
por la exigencia en especificaciones técnicas del IFE, detalladas en el reglamento de Radio y Televisión del mismo, el 
trabajo de pre, producción y post producción fue económico. Aunque desde el 8 de febrero empezó la difusión de spots, 
desde informar sobre "recoge tú credencial" hasta promocionar el voto, -grabados también en las lenguas Nahuatl y 

Hñahñu-, tan sólo en la etapa de campañas del 15 de mayo a 3 de julio se reprodujeron 27 mil 600 impactos en radio y 
12 mil impactos en TV. El acuerdo con el Club Pachuca quien no cobró por el uso de sus instalaciones ni por la 
participación de dos de sus elementos en los promocionales, fue acordada con el vicepresidente deportivo de los Tuzos, 
Andrés Fassi, quien puso a disposición a todo el plantel del cuadro hidalguense. La Comisión optó por Herrera, 
seleccionado nacional, por su posible incorporación (en ese momento) al futbol europeo, y por Carreño, máximo goleador 
del equipo el torneo pasado. "Nos interesaba mucho que la gente participara en la jornada electoral y sabíamos que un 
líder moral como lo es un futbolista o cualquier persona con aprecio en la sociedad, podía ayudar a generar impacto. No 

cobraron nada y nos prestaron las instalaciones de la Universidad del Futbol, además de que hubo mucha apertura para 
un beneficio social sin pasar por trámites burocráticos", destacó la consejera, presidenta de la Comisión de Radio en el 
IEEH. (Axel Chávez, página 10) 

Crónica-Evalúan desempeño de Consejos Distritales y personal en el IEEH: Analiza y califica la Coordinación de 
Prerrogativas, así como la encargada de Capacitación del Instituto Estatal Electoral (IEEH) actas, acuerdos, cédulas de 
evaluación, además del desempeño del Servicio Profesional Electoral para complementar el informe final de actividades 
del organismo durante 2013; explicó el secretario general, Francisco Ortega Sánchez. En octubre quedará lista la 
evaluación que programó el Consejo General del IEEH al interior de todas las áreas, con el objetivo de verificar el 
cumplimiento de actividades del cronograma electoral, analizar la tarea del personal,  identificar deficiencias o errores 
administrativos, entre otros. La semana pasada los 18 Consejos Distritales entregaron archivos correspondientes al 
proceso electoral del 7 de julio, estos paquetes los integran: actas de reuniones y sesiones, acuerdos, minutas, así como 
documentación relacionada con representantes generales acreditados. Una vez que los archivos llegaron a Pachuca, 

personal del órgano electoral estudia porcentajes de capacitación en mesas directivas, así como número de 
representantes generales y de casilla acreditados el día de la jornada electoral. ―Estamos en coordinación con las áreas 
encargadas para revisar el número de representantes acreditados, conocer la presencia de funcionarios de mesas 
directivas de casilla durante la jornada electoral, cuántos suplentes fueron necesarios e incluso revisar la cuestión de 
género‖. El secretario general precisó que desde el inicio de la jornada los integrantes del IEEH evalúan desempeño y 
funcionamiento de órganos desconcentrados, la intención es corregir cualquier error durante el desarrollo de los 

comicios.―Al final se entregará un informe del proceso electoral que incluye tareas y actividades abordadas, además de 
recomendaciones respecto al desempeño del personal‖. Para esta fase, el Consejo General valora cédulas de evaluación 
del personal temporal, integrantes del Servicio Profesional Electoral, consejeros distritales, estructura, así como 
auxiliares. De igual forma la Coordinación Jurídica del IEEH continúa con la revisión de expedientes para integrar los 
procedimientos administrativos sancionadores, tales como actas de protesta, diligencias o acumulación de pruebas. Antes 
de octubre del 2013 quedará lista la evaluación al interior del IEEH, con base en estos resultados el órgano autónomo 
diseñará el presupuesto para 2014, así como la posibilidad de incorporar otras áreas o un eventual recorte de personal. 

(Rosa Gabriela Porter, página 08) 

El Independiente-Pide IEE analizar puntos de futura reforma electoral: La segunda vuelta en elecciones tiene 
que ser analizada con detenimiento ya que la experiencia con esta figura no ha sido buena, dijo el presidente consejero 
del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Mario Pfeiffer Islas. Tal punto junto con la desaparición de los institutos 
electorales es planteado a nivel nacional para la próxima reforma política y que deberá bajar a cada uno de los estados 
del país. En cuanto a la segunda vuelta, ―la experiencia mexicana no ha sido buena, ya que suele ser menor el porcentaje 
de votación, cuando la idea es lograr mayorías calificadas‖, sin tomar en cuenta el gasto que representa. Para contemplar 
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revocación del mandato, antes es necesario incrementar la participación ciudadana en los comicios, ya que cuestionó 
―qué tan válido sería anular con un porcentaje aún menor. ―Si bien es cierto de legitima los gobiernos, también corre el 
riesgo de que una minoría pudiera revocar el mandato que en un momento se obtuvo por mayoría.‖ Opinó que crear un 
solo instituto electoral ―tiende hacia un centralismo, ajeno a la naturaleza federal del estado mexicano‖ y a la vez 
descartó que signifique disminución de presupuesto. La reforma a la ley electoral implica transformación del IEE en 
organismo de participación ciudadana, agregó. Autoridades estatales propusieron esperar a la reforma política nacional 
para después adecuarla en la entidad, luego que en Hidalgo habrá periodo de tres años sin comicios locales. (Víctor 
Valera, página 05) 

Síntesis-Coadyuvará IEEH acciones para reforma: Ante el próximo inicio de pláticas entre partidos políticos y las 
autoridades estatales para analizar las propuestas de reforma electoral en el estado, el Instituto Estatal Electoral (IEEH) 
será coadyuvante de las acciones que tendrán que seguirse en ese sentido, aseguró el titular del organismo, Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas. El funcionario electoral aseguró que como instancia encargada de organizar, vigilar y garantizar la 
legalidad de los procesos electorales locales, no puede intervenir de manera directa en la mesa de diálogo, pero sí 
aportar los elementos que puedan servir de base o sustento para las propuestas planteadas.  ―Tenemos entendido que 
ya hay todo un trabajo avanzado y sustentado en la mesa política integrada por el gobierno estatal, y nosotros habremos 
de hacer nuestra parte brindando toda aquella información que pudiera ser construir precisamente todos esos acuerdos 
que se pretenden retomar en nuevos encuentros‖. Pfeiffer Islas, añadió que entre los diferentes temas que deben ser 
abordados en la mesa de diálogo destaca el de las candidaturas ciudadanas, lo cual ya debe ser tomado en cuenta para 
los siguientes procesos y que de alguna manera implican el tener que ver los resultados que ya se tuvieron en otras 
entidades y poder retomar lo positivo de los mismos en el estado. ―En estos casos sería posible traer a personal del 
Instituto Electoral de Quintana Roo, donde también se celebraron elecciones, pero además se trabajaron ya las 
candidaturas independientes vigentes en ese estado y tenderemos que ver cómo podemos ir construyendo esa figura, así 
como el aspecto de las iniciativas ciudadanas que son una exigencia de la propia constitución‖. Por último, manifestó que 
la aportación como sugerencia del organismo a su cargo sería también en el sentido de todos los temas que tienen que 
ver para perfeccionar y lograr una mejor reforma electoral y así aprovechar, dijo, las buenas prácticas que se han dado a 
lo largo de cada proceso electoral. (Jaime Arenalde, página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Realizará PRD análisis de la elección de diputados: El secretario General del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD), Marco Antonio Rico Mercado, dio a conocer que el Comité Ejecutivo Estatal sesionará en el 
transcurso de esta semana para realizar el análisis sobre la elección del pasado 7 de julio.  Indicó que se analizará qué se 
hizo bien y qué se dejó de hacer al interior del partido en las elecciones pasadas para tomar acciones al respeto. 
―Derivado del resultado electoral hay cosas que tenemos que observar, qué se hizo bien, otras cosas no se hicieron 
también, entonces fortalecer lo que se hizo bien, corregir lo que se hizo mal‖, sostuvo. Admitió que no se tuvo el 
respaldo de la ciudadanía en las elecciones del pasado 7 de julio en la elección de diputados locales. ―Es cierto, no 
tuvimos el respaldo en alguna parte de la ciudadanía, eso lo tenemos que revisar, el PRD se tiene que reinsertar en el 
ánimo ciudadano y social, en eso vamos a empezar a trabajar para ir generando las condiciones de alta competitividad 
para los próximos procesos electorales‖, dijo en entrevista. Cuestionado sobre cuáles son las cosas que no se hicieron 
bien al interior del PRD a lo largo del proceso electoral, respondió que esto resultará del análisis que se realice en esta 
semana. ―Hay visiones distintas de las cosas que no se hicieron bien, ya el diagnóstico nos lo va a ir arrojando‖, dijo el 
secretario general del partido. Asimismo, comentó que en la reunión del Comité Ejecutivo estatal se revisará la 
impugnación que interpuso el partido en el distrito de Jalaca. ―Nosotros traemos algunos agravios severos por parte 
sobre todo de la intromisión del gobierno en el proceso electoral de la inequidad de radio y televisión, de la omisión de 
autoridad electoral del estado, en este caso el Instituto Estatal Electoral y que si bien es cierto que la ley no los 
contempla como causales, nosotros no podemos de dejar de denunciar este tipo de hechos, vamos revisar ese asunto‖, 
dijo. Agregó que después de este análisis se determinará cuál va a ser el plan de trabajo del partido además los 
programas que se tendrán que implementar para fortalecer al partido. ―El diagnóstico nos dirá qué es lo que tenemos 
que hacer‖, insistió Rico Mercado. El PRD alcanzó tres diputaciones de representación proporcional: Luciano Cornejo, 
Imelda Cuellar Cano y Celestino Abrego Escalante. (Alejandro Reyes, página 10) 

Crónica-Representa Ebrard nueva opción para el sol azteca: Marcelo Ebrard podría ser el líder que requiere el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) para retomar el rumbo de la izquierda, por ello en Hidalgo muchos militantes 
respaldarán su eventual candidatura, precisó la integrante de la Comisión de Formación y Política del sol azteca, Teresa 
Samperio. Este fin de semana el ex Jefe de Gobierno del Distrito Federal, Marcelo Ebrard, presentó una nueva expresión 
denominada ―Movimiento Progresista‖, que plantea una consulta nacional para medir la opinión de la militancia y 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461ee48496
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461ee48496
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461ee48496
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/cc62dd90ef359449956a53461ee48496
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ciudadana respecto a la reforma energética, discurso que dio pie a que simpatizantes perredistas de todo el país 
respaldaran un proyecto nuevo rumbo a la contienda 2018. En Hidalgo, integrantes de la Unidad de Fuerza Indígena y 
Campesina (UFIC), Izquierda Democrática Nacional (IDN), Alternativa Democrática Nacional (ADN), así como perredistas 
independientes consideraron positiva dicha opción. ―Sin duda muchos militantes coinciden con la propuesta de Ebrard, 
creo que sería el líder que requiere el PRD (Rosa Gabriela Porter, página 08)  

Crónica-Inminente la privatización de Pemex, dice Morena: La privatización de Petróleos Mexicanos (Pemex) es 
un acuerdo implícito que respaldan los partidos que integran el Pacto por México, esta situación obliga a retomar los 
foros informativos para que la población conozca las verdaderas intenciones del gobierno actual de atentar contra la 
soberanía energética, advirtió el dirigente estatal del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Andrés Caballero 
Zerón. Aunque el debate formal por una reforma energética la llevará el Congreso de la Unión durante el próximo periodo 
ordinario, el líder de la agrupación adelantó que tanto el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Acción Nacional (PAN) 
como el de la Revolución Democrática (PRD) consideran a la iniciativa privada para mejorar las finanzas del sector. ―Es 
inevitable la privatización de Pemex, los partidos que integran al Pacto por México tienen la intención de apoyar la 
propuesta del gobierno federal que pretende vender el patrimonio energético a empresas‖. (Rosa Gabriela Porter, 
página 08) 

Crónica-Expone PRD avance en agenda legislativa: La fracción del Partido de la Revolución Democrática (PRD)  en 
el Congreso local registra avance del 95  por ciento (%), respecto a la agenda legislativa presentada al inicio de la 
 gestión, indicó el coordinador de la bancada J. Ramón Flores Reyes. Existen varias iniciativas que subirán al pleno 
legislativo, por tanto, al finalizar el trabajo que desarrollan los diputados perredistas será posible cumplir con las metas 
programadas. ―Será la propia población quien califique el trabajo desempeñado en esta Legislatura, así como el avance 
de los compromisos concretados con la población que otorgó su confianza‖. Ramón Flores añadió que los legisladores de 

su bancada están comprometidos en el Congreso para aprobar leyes que beneficien a la gente en su conjunto y no a un 
determinado grupo. Flores Reyes consideró que en esta semana presentarán una iniciativa de ley enfocada a los adultos 
mayores, reformas a la ley de salud estatal y sobre la lectura, para así impulsar mayor interés por parte de la sociedad. 
Planteó que una población que no lee, no es dueña de su opinión ni destino, de ahí la importancia por parte de los 
perredistas para que se apruebe este planteamiento en el Congreso local. Otra de las iniciativas aborda la entrega de 
becas que hacen Pronabes y las autoridades del gobierno, la meta es  reglamentarla para así garantizar beneficios a los 
estudiantes que de verdad lo necesitan. Es decir que sean repartidas de manera discrecional, ya que en nada ayuda a 

fortalecer el sector educativo, pues genera que cientos de jóvenes no continúen sus estudios. Con estas acciones, la 
meta es frenar la deserción escolar que existe en los niveles de primaria, secundaria, bachillerato y profesional, lo cual 
deriva en el rezago educativo en la entidad. El diputado local indicó que los gobiernos federal y estatal están 
comprometidos a establecer mejores mecanismos, si de verdad quiere abatir la pobreza y marginación en Hidalgo. 
Apuntó que la entrega de becas debe ser un tema prioritario, pues la pirámide educativa es la inversa, ya que en el nivel 
preescolar son miles de niños los que ingresan y el número es menor cuando concluyen una formación universitaria. 
(Alberto Quintana, página 21) 

El Independiente-Insiste PAN, PRD y Nueva Alianza en prohibir propaganda en transporte: Las fracciones 
parlamentarias de PAN, PRD y Nueva Alianza insistieron en prohibir la propaganda política en el transporte público desde 
la confección de la iniciativa de ley en la materia, que en estos momentos es analizada en el Congreso local. Tal iniciativa 
señala que se ordenará el retiro de ―anuncios publicitarios en los medios de transporte, cuando no sea autorizada su 
colocación o pongan en riesgo la seguridad de los usuarios o terceros‖. Entrevistados por separado, coordinadores de los 

grupos parlamentarios advirtieron que llevarán a tribuna la prohibición de la propaganda política en combis o taxis. 
Ramón Flores Reyes, legislador del Partido de la Revolución Democrática (PRD), apuntó que en caso de no ser tomada en 
cuenta esta exigencia, los cuatro diputados del sol azteca votarán contra. ―Debe desaparecer la propaganda política del 
transporte, lo cual tiene que quedar reglamentado.‖ Para Prisco Manuel Gutiérrez, coordinador de los diputados de Acción 
Nacional, el transporte se vuelve herramienta del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en elecciones. ―La 
propaganda política está en la mesa de debate y esperamos que sea parte de las modificaciones a la ley para que sea 
prohibida y de esta forma fomentar equidad en cuestiones electorales.‖ Adrián López Hernández, representante de la 
bancada de Nueva Alianza, dijo estar de acuerdo con prohibir la propaganda política en combis o taxis, al recordar que 
en el anterior proceso electoral fue retirada. (Víctor Valera, página 05) 
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El Independiente-Una burla, nombramiento de Amador Zamudio: PRD: El Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) calificó como una burla el nombramiento de Ricardo Amador Zamudio como subsecretario de desarrollo político y 
asuntos religiosos de gobierno del estado. Marco Rico Mercado, secretario general del sol azteca, consideró que las 

autoridades estatales premiaron a Amador Zamudio, luego que fuera sorprendido como director del Centro de 
Información y Seguridad Estatal (CISE) en apoyo al candidato del Revolucionario Institucional (PRI), Javier Amador de la 
Fuente en el distrito Jacala. El funcionario fue separado del cargo, dijo, sin embargo en días anteriores la Secretaría de 
Gobierno lo cambió de área. Tal situación deja en entredicho la seriedad que dieron autoridades estatales a las mesas 
políticas que entablaron con partidos, previo a los comicios de diputados locales, declaró el perredista. Descartó que los 
partidos solamente fueran engañados por el gobierno en cuanto a la destitución del director del CISE y la captura del 
dueño de la imprenta donde fue encontrada propaganda negra. En caso de no detener a quienes mandaron hacer la 
propaganda, así como al notario público que negó dar fe de los hechos, será ―mero formalismo la mesa política de 
autoridades estatales. ―No hubo voluntad para generar condiciones de equidad en el proceso. No es que nos hayan dado 
atole con el dedo, desde un principio, cuando notamos irregularidades las denunciamos.‖ Existe el temor que las quejas 
interpuestas por el sol azteca queden varadas en la Subprocuraduría de Asuntos Electorales, por lo que ―tiene que rendir 
cuentas sobre qué pasó con las averiguaciones. ―Quien no cumplió fue gobierno, nosotros denunciamos y quienes tienen 
que dar seguimiento y limpiar el proceso son las autoridades.‖ (Víctor Valera, página 06) 

Plaza Juárez-Movimiento Ciudadano revisa su estructura: María Cruz García Sánchez, dirigente estatal del partido 
Movimiento Ciudadano, informó que en estos momentos se realiza un análisis profundo al interior de la estructura 
naranja, a fin de conocer las causas de por qué muchos simpatizantes no cumplieron con sus metas, durante las  
elecciones realizadas el pasado 7 de julio para la renovación del Congreso local. La líder de la cúpula naranja, explicó que 
se llevará un tiempo tanto agradecer a quienes sí cumplieron, como analizar  las razones de por qué otros no hicieron su 
labor, situación que pudo generar los ―lamentables‖ resultados para Movimiento Ciudadano en el estado. Destacó que en 
tanto los tribunales resuelven las impugnaciones de 52 casillas en cinco distritos electorales, el trabajo al interior del 
instituto político continuará con acciones y apoyos a las causas ciudadanas; y enfatizó que no se dejará pasar por alto la 
actitud de quienes no trabajaron o lo hicieron mal en las pasadas elecciones. De igual forma apuntó que fueron tres 
razones las que propiciaron dichas demandas de impugnación. ―Encontramos que en muchas de las casillas no llegaron 
los funcionarios y quienes ocuparon el lugar fueron personas ajenas al distrito o a la seccional que correspondía; la 
segunda por el conteo incorrecto de votos que se hizo en otras casillas; y la tercera, por fallos del personal que estuvo en 

dichos lugares de votación ciudadana‖. Por lo que esperarán hasta que venza el plazo que tiene el tribunal electoral para 
emitir una resolución, que aseguró es a finales del mes de agosto; finalmente el dirigente estatal agradeció el apoyo 
mostrado por la ciudadanía que votó por el partido del águila y aseveró: ―cada quien tiene el poder legislativo que se 
merece, y no podemos hacer nada para quien quiera seguir con los ojos vendados‖, remató. (Oscar Raúl Pérez 
Cabrera, página 03 A) 

Milenio-Infundadas, acusaciones en contra del PRI: Rico: El representante legal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH), Roberto Rico Ruiz, calificó como infundada la 
impugnación que interpuso el PRD ante el Tribunal Electoral de Hidalgo en contra del diputado electo de Jacala, Javier 
Amador. "No tienen fundamento, no tienen ninguna razón en lo que se expresa, nosotros al momento de que 
presentamos y solicitamos el registro de nuestra fórmula de candidatos en el distrito electoral XVII con cabecera en Jacal, 
tenemos la plena certeza y la confianza, cumplimos los requisitos conforme a la ley. Nuestro candidato Javier Amador 
será el próximo diputado local porque ya es diputado electo en estos momentos", dijo. NO EXISTE FALTA.  Afirmó que no 

existe una supuesta falta en la residencia del hoy diputado electo como lo alega el PRD. "No es fundado y será la 
instancia jurisdiccional, el Tribunal Electoral local y si en su momento recurrieran ante la siguiente instancia que es la 
Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación tenemos la plena certeza los priistas que 
Javier Amador va a ser el próximo diputado local del distrito", sostuvo. Insistió en que no existe el mayor inconveniente 
respecto al tema al interior del Partido Revolucionario Institucional. "Nosotros hemos atendido de manera puntual lo que 
se señala y nos requisita la ley electoral y la convocatoria que para estos efectos publicó el Instituto Estatal Electoral 
como órgano electoral en nuestra entidad y tenemos la plena certeza como partido de la legalidad que somos que 
estamos cumpliendo cabalmente con la misma", refirió. En cuanto al tema de la impugnación de inequidad de medios, 
afirmó que los candidatos del Revolucionario Institucional realizaron una campaña intensa. (Alejandro Reyes, página 
10) 
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información”  

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Bloquean carretera en protesta contra la CFE: Al menos 150 vecinos de la colonia fraccionamiento Paseo 
de Los Olivos cerraron la circulación de la carretera México-Pachuca a la altura de Matilde por un lapso de dos horas, en 
protesta por los constantes cortes de energía eléctrica que en la zona realiza la Comisión Federal de Electricidad. Los 
manifestantes señalaron que son al menos 255 familias afectadas por esta situación, en la que se han visto en medio de 
un adeudo que, aseguran, tiene la empresa constructora Hivaco con la CFE, y que pretenden cobrarles a ellos. Estos 
cortes, argumentan, los han afectado en sus actividades cotidianas, pero principalmente a habitantes del fraccionamiento 
que por su delicado estado de salud, diabéticas y que se están dializando, dependen de aparatos para mantenerse 
estables. Después de aproximadamente una hora, agentes policiacos municipales trataron de abrir uno de los carriles, y 
al encontrarse con la resistencia de los vecinos trataron de retirarlos por la fuerza, hubo algunos empujones y una leve 
descarga de gas lacrimógeno sin que lograran su objetivo. Mientras, los automovilistas que ya formaban una fila de cerca 
de un kilómetro, accionaban sus bocinas y sus limpiadores, pues buena parte de los hechos se desarrollaron bajo una 
pertinaz lluvia. Algunos de los manifestantes, en lo individual, trataron de enfrentar a los agentes policiacos pero no se 
registraron incidentes mayores. Uno de los vecinos, Ricardo Sánchez, señaló: ―No hemos tenido respuesta por parte de la 
Comisión Federal de Electricidad para que nos puedan regularizar el servicio, ya es la segunda vez que tenemos un corte 
por parte de la comisión, cuando nosotros hemos argumentado que en ningún momento nos hemos negado a pagar el 

servicio, pero que nos regularicen‖.  ―Al parecer el adeudo es por 400 mil pesos de Hivaco con CFE. Hemos tenido 
pláticas en muchas ocasiones, hay documentos donde hemos pedido que nos regularicen el servicio pero CFE hace caso 
omiso, y la constructora ‗nos echa la pelotita‘ de que nosotros somos los que tenemos el adeudo, cuando ellos ni siquiera 
han entregado el fraccionamiento‖, acusó. Otra vecina, Abigail Montero, señaló indignada que ―no nos negamos a pagar 
la luz, pero no la vamos a pagar toda (la deuda). Si cerramos la calle no fue por maldad‖, continúa, ―queremos que los 
responsables de la empresa Hivaco responda y se haga presente‖, finalizó. (Sergio Villafuerte, página 12) 

Milenio-Gobierno y Nafinsa pagarán a ahorradores defraudados: Mil 500 familias que vieron afectado su 
patrimonio luego de ser objeto de fraude por parte de diferentes cajas de ahorro, serán beneficiadas con el Convenio de 
Coordinación que el gobernador José Francisco Olvera Ruiz firmó con Nacional Financiera para que, en breve, se realice 
el pago equivalente al 70 por ciento del monto total que se haya ahorrado y de esta forma, no se vea mermada su 
economía familiar. Dicho acuerdo, que se denomina ―Fideicomiso Pago‖, permitirá que, en un corto plazo, se realicen las 
remuneraciones correspondientes conforme a la Ley de Apoyo a los Ahorradores, por lo que existe el compromiso de la 

administración estatal de gestionar la entrega oportuna del recurso correspondiente a cada beneficiario. Según 
información de gobierno del estado, se garantiza un proceso seguro, legal y de muy amplio contenido social dado que, 
para dar mayor legalidad y transparencia, se contrataron los servicios de un despacho de contadores públicos, 
independiente y certificado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, mismo que ha realizado las acciones 
correspondientes de auditoría externa para validar a los ahorradores que cumplan con los requisitos de ley, 
incorporándolos a la base de datos nacional de la Fiduciaria. El personal operativo del proyecto Pago a Ahorradores 
Defraudados del Estado, se desplazará a las cabeceras municipales, para ofrecer una atención digna, organizada y 
personalizada a los afectados; esto es, que no tendrán necesidad de desplazarse a Pachuca para recibir su apoyo. Todos 
los trámites serán gratuitos, y supervisados por la Contraloría del Estado, así como por personal del despacho de 
auditores externos y de la propia Fiduciaria, en este caso es Nafinsa. Con lo anterior, se beneficiarán ahorradores de 
Actopan, Apan, Atlapexco, Atotonilco el Grande, Calnali, Cardonal, Epazoyucan, Francisco I. Madero, Huautla, Huazalingo, 
Huejutla, Huichapan, Ixmiquilpan, Jacala, Jaltocán, La Misión, Lolotla, Mineral de la Reforma, Mineral del Chico, Mineral 
del Monte, Mixquiahuala, Molango, Nicolás Flores, Omitlán, Pachuca, San Felipe Orizatlán, Santiago Tulantepec, Tasquillo, 

Tecozautla, Tepeapulco, Tepeji del Río, Tizayuca, Tlanalapa, Tula, Tulancingo, Yahualica y Zimapán.  (Redacción, 
página 09) 

 

 

 

http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6c5d8fcff044a98e5e5876a2dc11ac52
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6c5d8fcff044a98e5e5876a2dc11ac52
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6c5d8fcff044a98e5e5876a2dc11ac52
http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/6c5d8fcff044a98e5e5876a2dc11ac52


SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

7 de 23 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

Criterio-Delincuentes rentan tomas clandestinas de Pemex: PC: El subsecretario de Protección Civil de Hidalgo, 
Miguel García Conde Álvarez informó que grupos delictivos rentan las tomas clandestinas para explotar la extracción de 
hidrocarburos. En entrevista, el funcionario dijo que en distintas reuniones con personal de Petróleos Mexicanos se ha 

expuesto de lo delicado que suele ser el robo de combustible y el manejo de las tomas clandestinas que no afectan sólo 
el patrimonio nacional, sino que ponen en riesgo a la población. Al referirse a la explosión en un ducto de Tonanitla, 
Estado de México, García Conde, sostuvo que es necesario hace un peritaje serio para determinar qué fue lo que ocurrió 
si fue un percance generado por una toma clandestina o bien una situación provocada por algún interés particular. 
Además, el servidor público mencionó que sería irresponsable decir en este momento cuál fue la situación sin embargo, 
lo que sí se puede decir es que es un asunto muy grave, muy delicado por los riesgos que representan.―No había 
población cercana, eso fue importante en materia de Protección Civil, pero hay otro tipo de daños con este tipo de 
eventos generados por actos delincuenciales‖, sostuvo. El funcionario estatal declaró que el robo de combustible tiene 
varios riesgos no sólo durante la extracción ilegal a través de las tomas clandestinas sino durante su transportación, el 
traspaleo y el almacenamiento. García Conde sostuvo que algo muy grave que se ha descubierto es que la delincuencia 
organizada, los famosos huachicoleros y otro tipo de grupos delictivos arrendan las tomas para su explotación. ―Ellos 
hace las maniobras y explotan los ductos se han especializado mucho este delitos ahora ya no sólo se extrae gasolina 
sino que ahora perforan gasoductos para extraer gas natural y gas LP‖, dijo. Lo que se necesita, agregó García es un 
rediseño serio de las políticas de seguridad porque cuando este tipo de toma clandestina sale de control, pone en riesgo 
a la población. Y es que el perfil técnico delincuencial de los ladrones de combustible de Pemex es cada vez más 
especializado de ahí que también sean urgentes nuevas tecnologías para la vigilancia en los ductos, poliductos, 
oleoductos y gasoductos. Tan sólo en Hidalgo el año pasado hubo más de cien tomas clandestinas, oficialmente en el 
primer semestre sumaban 50. Para 2013, las tomas con fugas o derrames son cuatro y en el contexto nacional, Hidalgo 
se encuentra en el lugar número 10 por tomas clandestinas En las instalaciones petroleras de Tula, en este caso refinería 
y en el centro de almacenamiento de Pachuca, no hay vigilancia especial tras la explosión de ayer en el ducto de 
Tonanitla, Edomex. (Verónica Jiménez, página 09) 

Criterio-Investigarán si hubo negligencia en mina: La Procuraduría General de Justicia de Hidalgo (PGJH) inició la 
averiguación previa 20/252/2013 por el derrumbe en la mina El Carrizal, ubicada en Zimapán, donde dos hombres 
perdieron la vida la madrugada del domingo. Los responsables de la empresa minera ubicada en la comunidad San Felipe 
y trabajadores tendrán que declarar para determinar si lo sucedido fue un accidente o negligencia. ―Se practicaron los 

peritajes en Criminalística de Campo y Medicina Forense, además, serán llamados a declarar los responsables de la 
empresa cuya razón social es SADISA Carrizal Mining SA de CV para establecer la causa del derrumbe y determinar si 
existe alguna responsabilidad penal o se trató de un accidente o de una negligencia‖. De acuerdo con la PGJH, el 
desplome del yacimiento, denominado Rebaje 108470, a dos kilómetros de la entrada, ―se registró entre la una y las tres 
de la mañana del domingo 21 de julio‖. Por los hechos fallecieron los trabajadores Francisco Javier García Reséndiz, de 
21años, quien murió por fractura de cráneo y columna vertebral, así como politraumatismo; y Jesús López Nieto de 27, 
por fractura de columna cervical y politraumatismo. La procuraduría informó que después de practicárseles la necropsia y 
determinar las causas de muerte, los cuerpos fueron entregados a sus familiares. ―En tanto, las diligencias seguirán para 
deslindar responsabilidades en esta averiguación previa, que fue iniciada por lo que resulte de la muerte y hechos 
posiblemente constitutivos de delito‖. Silencio Hasta el cierre de esta edición, el ayuntamiento de Zimapán no había 
emitido información respecto a lo ocurrido en la mina El Carrizal, donde dos hombres perdieron la vida durante la 
madrugada del domingo. Ayer, Criterio publicó que al lugar de los hechos se presentó el MP y Seguridad Pública de 
Zimapán; sin embargo, hubo negativa de la empresa para que pudieran ingresar a la empresa, con el pretexto de que se 
trataba de propiedad privada y ya realizaba la búsqueda de los empleados. NO ES EL PRIMER INCIDENTE El incidente 
del domingo pasado no es el primero en el que trabajadores de la mina El Carrizal pierden la vida. En noviembre de 
2010, un hombre de 32 años de edad falleció dentro de un túnel, cuando realizaba labores de perforación. En esa 
ocasión se desgajaron varias rocas, una de ellas golpeó la cabeza del minero, produciéndole muerte instantánea. Los 
hechos quedaron asentados en la averiguación previa 20/297/2010.  (Érika Gutiérrez, página 04) 

Criterio-Incumplen con informe: La Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH) multará con 14 mil 200 pesos a 
las alcaldías de Emiliano Zapata, Mineral del Monte y Xochiatipan por que no entregaron a tiempo el segundo informe 
trimestral de gestión financiera. De acuerdo con el reporte publicado en la página de internet del organismo, en este 
segundo informe, los sujetos que cumplieron fueron: 40 organismos de agua potable, 60 del sector paraestatal, 81 
ayuntamientos, 15 secretarías del Ejecutivo, así como los poderes Legislativo y Judicial. La administración de Emiliano 
Zapata, que encabeza el priísta Alejandro González Méndez, es la segunda vez que incumple con la entrega de este 
informe. De acuerdo con el auditor estatal, Rodolfo Picazo Molina, en caso de no entregar la información señalada se 
contempla una multa de 14 mil 200 pesos, aunque ésta se podría multiplicar en caso de que haya reincidencia de las 
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autoridades. Estos informes de gestión financiera, que se les ordena hacer a los entes y organismos auditados, tienen el 
objetivo de reunir los datos financieros del manejo de las cuentas públicas, con los que la ASEH va observando la 
administración de los recursos. (José Antonio Alcaraz, página 08) 

Crónica-Pormenoriza el IET rediseño de rutas para llegada del Tuzobús: Saldrán del servicio más de 500 
unidades del transporte público en la zona metropolitana de Pachuca con la llegada y puesta en marcha del Tuzobús, 
adelantó el Instituto Estatal del Transporte (IET). Detalló que actualmente en la zona de Pachuca circula un total de mil 
452 unidades en diferentes rutas y 2 mil 650 coches del servicio individual (taxis blancos). Además recortarán ocho rutas 
que actualmente prestan el servicio en diversas zonas de la capital hidalguense, de acuerdo con el proyecto diseñado por 
parte de las autoridades del gobierno estatal y concesionarios. En este contexto deberán rediseñarse rutas como Santa 
Gertrudis-Centro-Téllez; Colonia Guadalupe, San Antonio-La Providencia, Matilde. Villas del Álamo y las que circulan del 
centro al sur de Pachuca. Indicó que los permisionarios que participarán en este proyecto son los que van a hacer la 
compra de las 41 unidades que serán destinadas para la primera ruta del Tuzobús, la cual circulará de Téllez al centro de 
Pachuca. ―Las indicaciones del gobernador José Francisco Olvera Ruiz son que ningún trabajador del transporte público 
se quede sin empleo, por lo cual serán capacitados para integrarlos al proyecto‖. Una vez que inicien los trabajos del 
Tuzobús se tendrán que diseñar las nuevas rutas que van a alimentar al nuevo transporte masivo de la capital 
hidalguense. Por tanto la ciudad de Pachuca contará con un nuevo sistema de transporte público, de acuerdo con las 
necesidades que se presentan como zona metropolitana, por ello el gobierno estatal está interesado en cambiar su 
imagen.  (Alberto Quintana, página 05) 

Síntesis-Denuncia CMIC a Salomón Bulos por favoritismos: El delegado del Centro SCT, Gerardo Salomón Bulos, 
fue denunciado por la CMIC por un desempeño oscuro y prepotente que ha beneficiado a los amigos, compadres y a 
empresas y personas físicas desconocidas en la entidad, en la adjudicación de la obra pública en el presupuesto 2013, de 

mil 700 millones de pesos. Oscuridad gubernamental y favoritismo que podrían generar acciones de protesta por parte de 
los constructores, entre ellas la toma de las oficinas de dicho centro o el cierre del bulevar Colosio, advirtieron ayer 
empresarios de la construcción en la entidad. El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), Fausto Ramírez Morales, ofreció este lunes una conferencia de prensa en la que lamentó que las quejas por la 
falta de transparencia y marcado favoritismo con que ha actuado Salomón Bulos, además de incumplimiento de 
acuerdos, sólo han tenido como respuesta la afirmación del funcionario de que ―recibo órdenes‖, además de encerrarse 
en sus oficinas sin atender a los constructores, ni siquiera al propio Ramírez Morales. Una situación que estuvo a punto 

de desencadenar acciones como el cierre del bulevar Colosio, en el mes de mayo, pero que fueron contenidas por 
Ramírez Morales, quien pidió tiempo para exponer lo ocurrido al subsecretario de Infraestructura de la Secretaría de 
Comunicaciones y Transportes (SCT) Raúl Murrieta Cummins, y al coordinador General de Centros SCT, Antonio Rodarte 
Leal, pero los meses han pasado y sin resultados. ―Ante nuestras quejas en mayo, se acordó con el ingeniero Salomón 
Bulos que los 592 millones de pesos que faltaban por adjudicar, lo serían a empresas afiliadas a la CMIC, pero ahora nos 
enteramos que no ha sido así‖, informó el constructor, para hacer notar que estos recursos fueron adjudicados a 
empresas y personas físicas no conocidas, que concursaron para una, dos o tres obras, ganándolos todos, mientras que 
empresas de reconocido prestigio que participaron en numerosos concursos no ganaron ninguno. Temen los 
constructores que entre estas personas físicas y empresas beneficiadas, las haya algunas ―sexenales‖ o de amigos, 
aunque aseguró que ―hasta tener pruebas fehacientes‖ no puede hablar de corruptelas. Rechazó además el constructor 
lo afirmado por Salomón Bulos en conferencia de prensa, el jueves anterior, en el sentido de que el 59.9 por ciento de la 
obra pública ha sido contratado con empresas afiliadas a la Cámara, ―cuando esto no es así, ya que ese porcentaje al que 
se refiere beneficia a 14 empresas afiliadas con un importe de 352millones de pesos, de los 688 millones que serían 
aplicados bajo la modalidad de licitación pública‖. Destacó que ―de la poca información obtenida a través del sistema 
Compranet, por invitación restringida han sido adjudicados 193 millones de pesos distribuidos entre 41 empresas, de las 
cuales sólo 13 son de cámara y recibieron obras por 92 millones de pesos‖. Exigió Ramírez Morales que Salomón Bulos 
―nos diga a qué intereses se debe y de quién recibe dichas órdenes‖. Entre las adjudicaciones poco claras argumentadas 
por la CMIC están la asignación a las empresas Bristole Consultoría y Obras, y Construcciones y Caminos de México, de 
obras por 24 millones 242 mil pesos; Construcciones y Terracería Gocatsa, con más de 16 millones, entre otras. 
Reclaman los constructores equidad, igualdad e imparcialidad en la adjudicación de la obra pública, ―con apego a la ley 
de los procesos de adjudicación, sea licitación pública, invitación restringida o adjudicación directa‖, además de que los 
250 millones de pesos faltantes por contratar este año, beneficien a empresas hidalguenses afiliadas a cámara. El 
presidente de la CMIC informó que las empresas hidalguenses enfrentan una grave recesión económica por falta de 
trabajo, lo que ha obligado hasta ahora a despedir a más de 500 trabajadores de confianza, más de 2 mil trabajadores 
operativos altamente capacitados, además de no generar empleos para miles y miles de albañiles, peones, etcétera. 
(Dolores Michel, página 03) 
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Síntesis-Capacitan a ediles sobre programas federales: Las Unidades de Desarrollo Regional del estado serán 
visitadas por delegados federales para brindar información sobre los programas y apoyos a los pueden acceder los 
municipios, con la finalidad de obtener más recursos, informó el secretario Alberto Meléndez Apodaca. El titular de la 
Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, señaló que el objetivo de dichas visitas es acercar a la 
federación a los municipios, para que conozcan los programas que operan en cada delegación, así como los requisitos 
que deben cubrir de acuerdo con la normatividad y con ello, tener acceso a los mismos. El secretario manifestó que se 
espera la participación de las 18 delegaciones y representaciones federales, quienes acudirán a las regiones dependiendo 
del tipo del programa y apoyo que son viables para los municipios. La primera reunión regional se llevó a cabo el día de 
ayer en la región XVI, con cabecera en Jacala, con la presencia de delegaciones como: Sedesol, Sedatu (Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano), Semarnat, Procuraduría Agraria, y Firco (Fideicomiso de Riesgo Compartido). A 
dicha reunión fueron convocados también los presidentes municipales de: La Misión, Chapulhuacán, Pisaflores y Jacala; 
quienes fueron acompañados por su gabinete y los representantes vecinales de dichos municipios; además de los 
diputados electos por cada distrito. Meléndez Apodaca destacó que la Secretaría de Planeación, Desarrollo Regional y 
Metropolitano, a través de la Dirección General de Enlace con Delegaciones Federales, mantiene un estrecho vínculo con 
estas dependencias, por lo que se espera que el resultado de la agenda de trabajo sea bueno. Se espera que entre los 

participantes, ―federación-estado-municipios‖, se consolide la coordinación de los tres niveles, para preparar en tiempo y 
forma las propuestas de inversión para el próximo ejercicio presupuestal. (Jorge Vargas, página 04) 

Plaza Juárez-Sagarpa ejercerá 80 millones de pesos: La delegada federal de la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), Carmen Dorantes Martínez, informó que como parte del 
presupuesto obtenido, se destinarán 80 millones de pesos para los diferentes proyectos con los que la delegación estará 
trabajando en la entidad. Dorantes Martínez, aseguró que continuarán con programas donde los productores cambian 
diesel por maquinaria, además de apoyar en programas de ganado, insumos, cebada, avena y otros a beneficio de los 
productores hidalguenses. La delegada federal comentó que en el sureste de la entidad, la característica principal es la 
producción de cebada, maguey y maíz, razón por la cual puntualizó que "hay una iniciativa de los productores de seguir 
sembrando maguey que hoy por hoy es parte del proceso de de tener el deslave de las tierras" afirmó. Por lo anterior, 
destacó que a nivel nacional se están realizando evaluaciones para que el gobierno impulse este tipo de proyectos, en 
este sentido, se evaluarán estratégicamente para ser destinados en diferentes regiones. En el caso de Hidalgo, enfatizó 
que en la zona de la Huasteca, se seguirá impulsando a productores de leche, ganado y carne. "Seguimos fomentando la 
ganadería" dijo. Además, Dorantes Martínez indicó que se innovará con nuevas propuestas para llevarlas a cabo en 2014. 
"Las reglas seguirán siendo rígidas, pero tendrán como objetivo contar con productores que garanticen la alimentación, 
además de la seguridad alimentada, en Sagarpa esto es una prioridad" Por otra parte, adelantó que el próximo año se 
espera consolidar que distintos productores puedan asociarse y reciban un estímulo al momento de superar la cantidad 
producida; "hoy sabemos que los productores necesitan casi 10 hectáreas para garantizar la seguridad alimentaria y que 
una familia o dos tengan alimentos, esto implica que pequeños productores puedan asociarse y reciban un estímulo por 

esta asociación" Finalmente, destacó que con esto se producirá una cantidad mayor de alimento, además de beneficiar a 
los trabajadores, lo cual consideró como una política pública muy acertada en apoyo a los hidalguenses. (Eduardo 
Barrón Garza, página 05 A) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Preocupa a EGS notorio aumento en accidentes: Como resultado de la detección en los últimos meses de 
diversos accidentes automovilísticos registrados principalmente en bulevares de la capital hidalguense, el alcalde Eleazar 
García Sánchez lanzó un llamado a la ciudadanía en general para tomar medidas preventivas y evitar daños mayores que 
incluso podrían costar la vida. Afirmó que el tema de accidentes automovilísticos está relacionado con la infraestructura 
con que hoy cuenta la ciudad; sin embargo, la falta de pericia y atención al conducir es un factor determinante que va en 
aumento. ―Pachuca cuenta con una mejor infraestructura vial, donde tenemos diversos bulevares amplios, esto nos 
permite una movilidad más eficiente, pero también no estamos ajenos a que esa movilidad sea por encima de los límites 
de velocidad, es una realidad que nos obliga a buscar soluciones al respecto‖. García Sánchez agregó que son los 
bulevares Colosio y Felipe Ángeles donde se presenta el mayor número de colisiones, derivadas del exceso de velocidad, 
falta de precaución y de responsabilidad al conducir, por lo que la participación ciudadana es importante para prevenir 
accidentes. ―Vemos en nuestros principales bulevares accidentes porque no respetamos la velocidad, es un tema que 
debe trabajarse de la mano de la ciudadanía, es cultural porque se hace un esfuerzo importante de infraestructura pero 
no sabemos cuidarnos y respetar límites‖. Dijo que desde el ayuntamiento estará atento mediante mecanismos que 
coadyuven a disminuir este fenómeno. (Milton Cortés, página 05) 
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El Reloj-Benéficos recorridos del alcalde por la ciudad: Afirman presidentes de los consejos de colaboración en 
Pachuca, que los recorridos nocturnos que lleva a cabo el presidente municipal, Eleazar García son de ayuda a la 
demanda de servicios en barrios y colonias de la capital. En la Colonia Palmitas, la presidenta del consejo de colaboración 
Patricia Berteli Ríos, así como la presidenta de la colonia Felipe Ángeles, Rosalía Rugerio Juárez indicaron que los 
recorridos nocturnos que lleva a cabo el alcalde, ―funcionan para que los ciudadanos se sientan atendidos ante sus 
necesidades y eso es parte importante del ayuntamiento‖. El presidente del Barrio La Raza, Juan Hernández Montes 
precisó que tanto el alcalde como la comitiva que tomó protesta en los 82 diferentes consejos de colaboración, ―tenemos 
el compromiso de mejorar nuestras colonias y barrios de la ciudad, desde los servicios básicos, hasta la necesidad de los 
vecinos‖. Afirmó que la principal preocupación de los ciudadanos es la seguridad, así como el alumbrado público, 
servicios que son demandas diarias y que la alcaldía deben de atender, así como el servicio de limpias en barrios altos y 
colonias de la capital. En el tema de Seguridad Pública piden se den mayores recorridos o rondines por barrios y colonias 
de la capital, así como sumar a más habitantes al programa de Vecino Vigilante con el objetivo de prever el delito, así 
como de aterrizar el proyecto de la policía de proximidad. Dijo que hasta el momento ya platicaron con el secretario de 
Servicios municipales, a quien le demandaron mejora en los servicios públicos, como un eficiente barrido de basura, 
seguridad pública, calidad en el alumbrado público, entre otros. (Yina Bautista, página 04) 

Síntesis-Alcalde exhorta a automovilistas a ser precavidos: La participación ciudadana es importante para 
prevenir accidentes, pues la mayoría son ocasionados por exceso de velocidad, falta de precaución de los automovilistas 
y poca responsabilidad al conducir, señaló el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez. A través de un 
comunicado, el edil hizo un llamado a la ciudadanía a tomar medidas preventivas y así evitar daños mayores que incluso 
podrían costar la vida, pues en los últimos meses se han registrado diversos accidentes automovilísticos, principalmente 
en los bulevares de la capital del estado. De acuerdo con el mandatario municipal, el tema de accidentes 
automovilísticos, va relacionado a la infraestructura con la que hoy cuenta la ciudad, sin embargo, la falta de pericia y 
atención al ir manejando es un factor determinante que ha ido en aumento. ―Hoy en día Pachuca cuenta con una mejor 
infraestructura vial, donde tenemos diversos bulevares amplios, esto nos permite tener una movilidad más eficiente, pero 
también, no estamos ajenos a que esa movilidad sea por encima de los límites de velocidad, es una realidad que nos 
obliga a buscar soluciones al respecto‖. Eleazar García expuso que son los bulevares Colosio y Felipe Ángeles, donde se 
registran el mayor número de colisiones, pero el tema va más allá de las pérdidas económicas, sino por las pérdidas 
humanas. ―Hoy vemos en nuestros principales bulevares como son Colosio, Felipe Ángeles y río de las Avenidas, que 
tenemos frecuentemente accidentes viales porque no respetamos la velocidad, es un tema que tenemos que ir 
trabajándolo de la mano de la ciudadanía, es cultural‖. Agregó que desde el ayuntamiento estará atento a través de 
diferentes mecanismos que ayuden a disminuir este fenómeno social, pero es importante tomar medidas preventivas 
como evitar hacer uso del teléfono celular mientras se maneja, no conducir en estado de ebriedad, respetar los 
señalamientos viales, tomar la distancia adecuada entre los vehículos entre otras. (Tania Monroy, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Aumenta la seguridad nocturna: Son diversas las acciones que el Ayuntamiento de Pachuca, 
encabezado por Eleazar García, lleva a cabo en materia de seguridad pública, una de ellas son los recorridos nocturnos 
en barrios y colonias, lo que permite conocer a las autoridades las necesidades ciudadanas en diversos rubros. El 
presidente municipal admitió que el tema de seguridad pública es un trabajo que hay que afrontar desde diversos 
frentes, y para ello la participación ciudadana es fundamental, porque contribuye en la toma de decisiones para mejorar 
el entorno. Explicó que este rubro es tema importante y que los recorridos nocturnos nos han permitido estar cerca de la 
gente, conocer las circunstancias de nuestros barrios y colonias, y de la mano de esto también nos permite conocer la 
situación del alumbrado público, que en mucho contribuye a la seguridad de los ciudadanos. A decir de Eleazar García, 
los recorridos nocturnos han generado certidumbre a los pachuqueños, porque le plantean diversas peticiones que se 
atienden en favor de las necesidades colectivas. "Esto ha sido reconocido por la ciudadanía, porque nos acompañan, 
recorren con nosotros, lo que nos deja claro que los recorridos seguirán siendo de manera permanente. Pachuca ha 
crecido y tenemos que recorrer los diferentes puntos de la ciudad, esto también da tranquilidad a los ciudadanos, el ver a 
su presidente cerca, escucharlos, porque hay muchas peticiones y nos permite conocer la realidad para tomar las 
decisiones más adecuadas". El munícipe capitalino expuso que la seguridad pública es un tema multifactorial donde 
autoridades y ciudadanía deben contribuir y trabajar de la mano permanentemente, lo que permitirá dar mejores 
resultados en el tema. (Abraham Ramíres, página 02 A) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

La mayoría de constructoras de viviendas en el país mienten para conseguir clientes: Cada que ofrecen un 
espacio en venta aluden a los términos: calidad de vida, sustentabilidad, comunidad, desarrollo y progreso.  Nada más 
alejado de la realidad si tomamos en cuenta las cifras oficiales de abandono de hogares por falta de servicios básicos y 
por carecer de una comunidad real en el Valle de México en donde también se incluye a Hidalgo. Como ejemplo tenemos 
los fraccionamientos construidos en los últimos 10 años en la zona metropolitana de Pachuca, en específico en su 
colindancia con Zempoala y Mineral de la Reforma.  ¿Qué escenario tenemos en dicha región? Construcción masiva de 
casa habitación, espacios reducidos para el desarrollo urbano sustentable, falta de servicios, índices de inseguridad y 
precios elevados ante la alta demanda de créditos de interés social. Santa Matilde, San Alfonso, Mineral del Oro y hasta 
conjuntos habitaciones de lujo como Real Toledo y demás rinconadas son sólo parte del crecimiento que ha tenido esta 
zona en donde la principal demanda es el agua, la luz y la seguridad pública.  En la mayoría de estos lugares la 
constructora que dio origen al asentamiento humano debió previamente tener bajo control los trámites con el 
ayuntamiento y paraestatales, en donde van implícitos los permisos y derechos de todo tipo. Uno de estos, de los más 
importantes, es la notificación a la CFE del nuevo fraccionamiento para que se dote de energía a la comunidad que se 
está estableciendo. Muchas, la mayoría de estas zonas, siguen sin ser ―entregadas‖ por así decirlo a la paraestatal o al 
catastro municipal con lo que se evitan pagos diversos como impuestos y rentas. Cuándo la CFE se da cuenta de ello 
acude a cortar el servicio y se originan cuestiones como la de ayer en la que 150 vecinos del fraccionamiento Paseo de 
Los Olivos cerraron la circulación de la carretera México-Pachuca a la altura de Matilde en protesta por los constantes 
cortes de energía eléctrica en donde acusan a la constructora Hivaco de mantener un adeudo con CFE y que se los 
quieren endosar.  No creo que sea mentira de los habitantes ni mucho menos cuando vemos que los municipios 
hidalguenses de Tizayuca y Mineral de la Reforma se encuentran entre los primeros 20 del país con mayor número de 
viviendas abandonadas, según un listado del Infonavit. La mayoría de los inmuebles abandonados presentan 
irregularidades en el pago de sus créditos, pero su problema esencial radica en la poca calidad de vida con que termina 
la población insertada en una colonia o fraccionamiento que tiene a cuenta gotas el agua, que se le va la luz dos o tres 
veces por semana y que no tiene transporte cercano, escuelas, comercios y mucho menos seguridad para sus habitantes. 
La realidad en las viviendas, las de interés social y de clase media, mexicanas. (Eduardo González, página 03)  

El Reloj-La hora en punto: El poder detrás del Congreso  

En septiembre próximo una nueva legislatura entrará en funciones, misma que sustituirá al grupo de diputados liderados 
hábilmente por Ramón Ramírez Valtierra. Los resultados del pasado 7 de julio, favorecieron en las urnas a los 18 
candidatos del Partido Revolucionario Institucional, que "teóricamente" se unió al Partido Verde Ecologista de México. En 
el PRI, parece que todo es unidad; sin embargo, en esa sinergia tricolor subyacen los intereses de grupos que tienen la 
mirada claramente puesta para los años electorales que vendrán. Así por ejemplo, es de suponer que Ernesto Gil Elorduy, 
quien seguramente será líder de los diputados locales, estará, si es que lo desea, en francas posibilidades de aspirar 
nuevamente a "pelear" por la gubernatura. Una larga carrera en la administración pública y de su partido, avala a quien 
logró colocarse como el primer diputado plurinominal. Alfredo Bejos, por su parte, logra por tercera ocasión un espacio 
de representación de esa naturaleza. La primera vez que Bejos arribó a una diputación fue en calidad de suplente junto a 
Miguel Osorio, quien dejó su asiento en San Lázaro para regresar a Hidalgo y conducir el poder Ejecutivo. Si bien la 
"chamba" de legislador no será "perita en dulce" para Bejos, es de suponer que desde la representación popular 
intentará fortalecer su cercanía con todos los sectores pachuqueños, ante la posibilidad de convertirse en el sucesor de 
Eleazar García en la Casa Rule. En la región de Tula-Tepeji, por ejemplo, el triunfo de Gadoth Tapia y de Rosalío Santana, 
fortalecen el liderazgo en la región de Fernando Moctezuma, consolidado "guía moral" de esa creciente zona hidalguense. 
En el Valle del Mezquital, casi a "regañadientes", Héctor Pedraza tuvo que aceptar la candidatura, pues al igual que 

Rejos, esa representación la ha tenido dos veces. Sin embargo, la estrategia del grupo al que pertenece, es intentar 
recuperar un poco de la influencia perdida en la región, ante una oposición creciente que en los trienios recientes se 
adjudicó la presidencia municipal del bastión del Mezquital, que es precisamente Ixmiquilpan. José Juan Viggiano Austria, 
al triunfar en su distrito, fortalece el grupo político, donde aparece a la cabeza Carolina Viggiano, nombrada por el 
presidente Enrique Peña, como titular del Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE). Así, uno a uno se pueden 
numerar a los que asumirán formalmente la diputación en septiembre, donde destaca, desde luego, que su circunstancia 
obedece a los intereses de los grupos a los que pertenecen, pues son solo un peldaño (a veces insignificante) en la 

escalera del poder. (Edmundo Pineda López, página 09) 
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Crónica-Balcón Político… 

CMIC contra SCT por falta de transparencia: La semana pasada el Centro SCT-Hidalgo anunció inversiones por un 
total de 306 millones de pesos para obras carreteras en la entidad, a ejecutarse durante lo que resta del año, pero el 
anuncio no dejó satisfechos a los socios de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), que observan 
algunas irregularidades, por lo que demandan transparencia en las licitaciones y la asignación de dichas obras. De hecho 
varios constructores inconformes amenazaban con tomar las instalaciones de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes (SCT), porque consideran que hay corrupción y está amañada la asignación de obras. Las declaraciones de 
Gerardo Salomón Bulos, delegado del Centro-SCT en la entidad, no dejaron conformes a los socios de la CMIC, que ayer 

convocaron a conferencia de prensa para precisar que sólo 14 empresas afiliadas a este organismo fueron consideradas 
por la SCT. Criticaron que casos como el de Patricia Murillo, quien participó en tres licitaciones y las ganó, para recibir por 
concepto de obras 144 millones 866 mil 880 pesos. A los socios de la CMIC los hicieron a un lado en la participación de 
asignación de obras o licitaciones, con el argumento de insuficiente infraestructura, aunque en procesos anteriores ya 
han sido tomados en cuenta y se les ha asignado obra. Con sus acciones, la SCT contradice lo anunciado por el 
presidente Enrique Peña Nieto, en el sentido de una inversión por 4 billones de pesos, de los que SCT contaría con 1.3 
billones, respecto a que se deben impulsar las pequeñas empresas locales. Fausto Ramírez Morales, presidente de la 

CMIC, señaló que este fenómeno no sólo ocurre en Hidalgo sino que se repite en Oaxaca y Baja California. La falta de 
obra para las empresas hidalguenses ha provocado serios problemas económicos, que han derivado en el despido de al 
menos 500 trabajadores, entre técnicos y administrativos; además del paro de mano de obra calificada, que de acuerdo 

con la CMIC ronda las 2 mil plazas. Hay en total 70 empresas afiliadas a la CMIC sin trabajo. (Carlos Camacho, página 

03) 

El Sol de Hidalgo-El Reportero de Guardia:  
APENAS INICIO LA CONSTRUCCIÓN del distribuidor vial frente a la Plaza de Toros Vicente Segura, en el perímetro de las 
instalaciones de la feria, al sur de la capital del estado, ya está creando polémica. El anuncio que hizo el secretario de 
Obras Públicas Estatal, Jesús Romero Quintanar, sobre el tiempo que tardarán los trabajos (nueve meses), antes de 
concluirse, y los temores comenzaron a surgir. A la mente de los pachuqueños y visitantes, sobre todo de los municipios 
circunvecinos, vinieron aquellas imágenes, en octubre de 2012, cuando tuvieron que enfrentar grandes filas y caos vial 
para poder tener acceso a la tradicional Feria de San Francisco Pachuca Hidalgo. La construcción, en ese momento, del 
puente vial Colonias, que enlaza a la autopista México-Pachuca con la carretera Pachuca-Actopan, ocasionó verdaderas 
molestias a los lugareños y visitantes, ya que se convirtió en un "cuello de botella" imposible de resolver. Se 
responsabilizó, en su momento, a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCF), Centro estat21, de comenzar los 
trabajos sólo unos días antes de que iniciara el tradicional festejo. A un año de que ocurrió el suceso, la polémica, por 
parte de vecinos y comerciantes —y seguramente que también será de visitantes—, vuelve surgir, pe-ro ahora con la 
construcción del distribuidor vial ―Plaza de Toros‖. Dijo Romero Quintanar que los trabajos más complicados se realizarían 
después de la feria para evitar precisamente molestias de los asistentes a la feria. Ojala así sea, porque se trata no sólo 
de una celebración tradicional, sino de un evento anual donde se genera, en menos de un mes, una derrama económica 
de aproximadamente 300 millones de pesos para el estado. Lo anterior, en virtud de que el número de visitantes supera 
los 900 mil, según cifras de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO) estatal. Feria que tuvo un costo de 50 
millones de pesos, en el 2012, de los cuales 15 fueron subsidiados por el Gobierno del Estado para que los hidalguenses 
y los visitantes puedan presenciar espectáculos gratuitos de primer nivel, con solo pagar su boleto de entrada, que el año 
pasado fue, para adultos, de 30 pesos, y 20 para niños. Sería injusto que el retrato de un obra, o la falta de planeación, 
sobre todo en tiempo, pudieran ser factores que afectaran la celebración de uno de los festejos más deseados por los 
hidalguenses. SE ANTICIPÓ, EN ESTE ESPACIO, el martes 28 de mayo, el grave problema que ocurría entre la Secretaría: 
de Comunicaciones y Transportes (SCT), Centro Hidalgo, y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC), delegación estatal, por la presunta parcialidad en la adjudicación de millonarias obras, Por parte de la 
dependencia federal. Nadie hizo un pronunciamiento al respecto y se tomó, en ese momento, tal vez como un simple 

rumor, o una "información inexacta". El tiempo dio la razón y ayer, prácticamente, reventó el asunto y, vi voz del 
presidente de la CMIC en Hidalgo, Fausto Ramírez, se hicieron graves acusaciones contra el director de la SCT, nacido en 
Actopan, Gerardo Salomón Bulos. Lo más delicado es que se le acusa de corrupción y se pidió que las instancias 
federales lo investiguen por favorecer, presuntamente, a sus amistades.. Un problema que ya se veía llegar, y que tal vez 
se minimizó —aunque no se diga— por el asunto de la elección de diputados locales, pero que tiene una fuerte 
repercusión en el ámbito nacional. Salomón, dijo Ramírez y su comité de representación, argumentó que recibía órdenes 
superiores y no se mandaba solo", declaración que compromete, si-es verdad, al Gobierno Federal y a Gerardo Ruiz 
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Esparza, titular de la SCT. Un asunto delicado desde el principio hasta el fin, donde, como dice el refrán, "ya encontraron 
la punta, ahora falta el rebozo". Cientos de millones que se deben licitar y adjudicar, donde, como siempre, están los 
ganones y los inconformes, porque no les toca. . Asunto en el que, aunque lo niegue el presidente de la CMIC, está 
definido por años en términos de dádivas, para poder ganar más, por parte de los empresarios. HABRÁ QUE ESPERAR LA 
RESPUESTA de Gerardo Salomón, director de la SCT, Centro Hidalgo, porque después del "revés" que le metieron, ayer, 
HABRA QUE ESPERAR LA RESPUESTA de Gerardo Salomón, director de la SCT, Centro Hidalgo, porque después del 
"revés" que le metieron, ayer, los constructores, seguramente que saldrá no sólo a defenderse, sino a buscar revancha. Y 
mucho, mucho debe saber el funcionario federal, pues se conoce que la Secretaría de Comunicaciones y Transportes, 
Centro Hidalgo, se convirtió en bolsa de oro de algunos empresarios, en los últimos años, durante los sexenios de Vicente 
Fox y Felipe Calderón. Un asunto entre oficina federal y organismo empresarial donde se juegan el prestigio empresarios 
y empleados públicos, aunque mucho se sabe que han sido cómplices, por años, en el manejo de millonarias 
cantidades... A LOS AMABLES LECTORES hago de su conocimiento que esta columna se volverá a publicar hasta el 
martes 20 de agosto, luego de unos días de asueto. (Francisco Hernández, página 2A) 

Vía Libre-deslinde… 

PRD a recuperarse: Tras sus fallidos intentos de objetar las elecciones para tener un pretexto y justificar su derrota el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) empieza a curar sus heridas e inició a través de sus principales tribus un 
proceso de recuperación de estructuras  y de confianza entre su voto duro al alcanzar apenas cerca de 94 mil votos en 
los comicios del 7 de julio que le dará tres escaños en la 62 Legislatura al Congreso de Hidalgo. El Comité Ejecutivo 
Estatal (CEE) que preside Arturo Sánchez Jiménez quedó severamente cuestionado porque durante el proceso se jactó de 
decir que disputaría varios distritos, nunca dijo cuales pero internamente le apostaban a Ixmiquilpan, Huejutla y Tenango 
de Doria, pero no fue así la operación de Nueva Alianza a través de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE) los rebasó. Pero más que la operación Panal – SNTE fue la soberbia de menospreciar la escisión 
de militantes que provocó el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en distritos como Huejutla, Tizayuca, Jacala 
e Ixmiquilpan, por lo que hoy la tarea central para aspirar a recuperar fuerza para que en los siguientes procesos puedan 
competir con posibilidades de volver al segundo lugar. Aunque también minimizan los efectos de sus alianzas con el 
Partido Acción Nacional (PAN) estas también contribuyeron a la caída electoral del PRD por la confusión que provocó en 
muchos sectores del voto duro perredista, fenómeno que se observó con mayor claridad en el distrito de Ixmiquilpan, por 

ello ante una dirigencia débil el primero en entender este catastrófico escenario es el senador Isidro Pedraza Chávez. 
Mientras que a José Guadarrama Márquez se le ve más en las antesalas gubernamentales que en trabajo de campo; y el 
diputado federal Pedro Porras Pérez y a su jefe político Luciano Cornejo Barrera parece que no les corre prisa, porque 
desde ahora se ve que en tres años quien tiene más posibilidades de ser postulado como candidato a gobernador  es el 
senador Isidro Pedraza Chávez, por tanto es el obligado a intentar reconstruir al PRD. (Alberto Witvrum, página de 
internet)  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien ha estado muy movido durante los días que restan de la actual legislatura es el diputado del Partido 
Verde, Christian Pulido, pues quiere entregar buenas cuentas a su líder, Jorge Malo, para ver si este le echa un ojo y 
lo recomienda como el siguiente dirigente de su partido. El problema, es que dicen que durante toda la legislatura no 
estuvo a la altura de lo que su partido hubiera querido, pues más bien dicen que se dedicó a apoyar candidaturas y la 
prueba está en que él mismo fue candidato al Senado el año pasado. 

: Que ante los rumores que existen en la Secretaría de Seguridad Pública del municipio de Tula de Allende por la 
presunta salida de su director Francisco Guerrero Mandujano, el propio funcionario dice que todo es mentira, pues 
fue el mismo secretario estatal del ramo quien lo ratificó en su nombramiento. Dicen que lo malo es para el alcalde 
Jaime Allende, quien es el menos contento por esta designación, pues desde que llegó Mandujano a seguridad 
pública han tenido constantes roces por cuestiones de estrategias en seguridad.  

: Que quien sigue metido en problemas con los pobladores de Tlahuelilpan es el alcalde Jaime Moreno Contreras, a 
quien los habitantes de varias comunidades acusan que no ha cumplido con muchas obras públicas que prometió desde 
el principio de su gestión, además que a eso le suman la falta de transparencia que existe al interior del ayuntamiento 
respecto a los recursos públicos, pues es bien sabido que han bajado apoyos desde la federación y el estado pero no se 
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han visto reflejados en ningún beneficio para los habitantes. 

: Que ayer al entrenamiento de los Tuzos del Pachuca en la Universidad del Futbol llegó un grupo de niños 
esperanzados en saludar a los jugadores que más admiran; sin embargo, la sorpresa la tuvieron desde la puerta, ya que 
los vigilantes no los dejaron entrar, siendo que era un indefenso grupo de niños y niñas. Lo peor fue cuando quisieron 
esperar a los jugadores a la salida de las instalaciones, pues estos se pasaban de largo y ni siquiera volteaban a ver a los 
infantes que los querían saludar. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

―Lo que es evidente, nos e puede ocultar. El delegado nos ha fallado, aún siendo hidalguense, no ha logrado entender a 
los constructores hidalguenses, se está lastimando a las empresas locales‖ 

Fausto Ramírez Morales Presidente de la CMIC en Hidalgo, sobre la nula transparencia del delgado de la sct 

―Derivado del resultado electoral hay cosas que tenemos que observar, qué se hizo bien, otras cosas no se hicieron 
también, entonces fortalecer lo que se hizo bien, corregir lo que se hizo mal‖ 

Marco Antonio Rico Mercado Secretario General del PRD, sobre el análisis de los resultados tras la elección.  

―No tienen fundamento, no tienen ninguna razón en lo que se expresa, nosotros al momento de que presentamos y 
solicitamos el registro de nuestra fórmula de candidatos en el distrito electoral XVII con cabecera en Jacala‖ 

Roberto Rico Ruiz Representante del PRI ante el instituto estatal electoral, sobre una impugnación. (Redacción, 
pagina 03) 

El Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Suena en Radio Pasillo que la Secretaría del Trabajo y Previsión Social de Hidalgo, a cargo de Mayka Ortega Eguiluz, 
se colocó nuevamente en ―el ojo del huracán‖ por el fallecimiento de dos trabajadores de la mina El Carrizal, ubicada en 
la comunidad de San Felipe, Zimapán. 

Tras el derrumbe en el yacimiento, la única dependencia que ha fijado un posicionamiento es la Procuraduría de Justicia, 
que incluso inició una averiguación previa para deslindar responsabilidades y determinar si los propietarios de la empresa 
Sadisa Carrizal Minig tuvieron algo que ver en el accidente. 

De manera discreta, la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo ha venido entregado patrullas a distintos alcaldes de la 
entidad, principalmente del Altiplano. 

Por instrucciones del gobernador Francisco Olvera Ruiz, el capitán Alfredo Ahedo Mayorga se ha dado a la tarea 
de equipar con vehículos nuevos a los ayuntamientos que por su ubicación geográfica son más vulnerables a la 
delincuencia 

Sin embargo, en Radio Pasillo se comenta que donde la dependencia queda a deber es en la dotación de equipo 
personal a los elementos policíacos, pues la caducidad de muchos chalecos antibalas ha llegado a su fin. 

Así que a los agentes les da lo mismo portarlos o no cuando se enfrentan a balazos con los criminales. 

Los uniformados aseguran que la única razón de ponerse chaleco es que su seguro de vida sólo aplica si lo tienen en el 
momento de su fallecimiento, y claro, si éste ocurre en el cumplimiento de su deber. 

Trabajadores del Poder Legislativo de Hidalgo siguen en espera del incremento salarial que cada año les es 

otorgado, y generalmente es el mismo que el que reciben los empleados de los otros dos poderes del estado: el Ejecutivo 
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y el Judicial. 

A pesar de que en estos dos últimos la prestación fue otorgada hace varias quincenas, a quienes laboran en el Congreso 
les preocupa la tardanza, sobre todo por el relevo de diputados -y por consiguiente de funcionarios del Congreso- que 
oficialmente se llevará a cabo el próximo 1 de septiembre. (Redacción, pág. web) 

Criterio-Se dice que… 
Que quien protege los intereses de la compañía Carrizal Mining en Zimapán, donde el domingo murieron dos 
trabajadores, es el director administrativo del Tribunal Superior de Justicia del estado, Oscar Labra, quien desde años 
atrás vende protección a la minera, lo que le ha dejado importantes dividendos. Cabe mencionar que por estos días. 
Labra se encuentra vacacionando con su familia en Estados Unidos y se dice que lleva un tren de vida que no 
corresponde al sueldo que devenga en la institución donde labora. Habría que averiguar su declaración patrimonial para 
saber lo que Oscar Labra acumula en su fortuna personal, misma que no es del todo clara. 

Que en Huejutla, en la cerrada de la calle Efraín Zúñiga, se ubica el Semefo, el cual colinda con una proveedora de pollo 
dividido solo por una contrabarda. En esa área, se quejan los vecinos, proliferan moscas y otros insectos nocivos, que 
causan gran molestia entre los vecinos, quienes demandan a las autoridades se haga algo para evitar plagas. Por lo 
tanto, piden que se revisen, las condiciones en que operan tanto el Semefo como la proveedora de pollo, pues parece 
que sus actividades son al aire libre. 

Que hablando de demandas sociales, en la capital del estado los robos a comercios y casas habitación se encuentran a la 
orden del día, sobre todo en colonias populares y fraccionamientos residenciales, lo mismo ocurre con el robo de rines y 
llantas a vehículos que quedan estacionados en la vía, hasta la sustracción de la batería, principalmente por las noches. 
Estos ilícitos traen asoleada a la población, que reclama urgentemente se implementen operativos que detengan la ola de 
robos que a diario se registran. Parece que el secretario de Seguridad capitalino, Rafael Hernández Gutiérrez, está más 
preocupado por el alcoholímetro, que por la seguridad de las colonias. 

Que curiosamente antes de las elecciones las protestas y manifestaciones contra la falta de maestros en la región de Tula 
cesaron. Situación rara si se observa la tendencia que estas inconformidades venían siguiendo en los últimos meses. 
Algunos dicen que los maestros optaron por no dejar grupos vacantes para evitar conflictos con los padres de familia, y 
que ello mermara la fuerza política de Nueva Alianza. La pregunta es si ahora que ya terminó el proceso volverán a las 
mismas o se comprometerán con la educación. 

Los dichos de esta sección no son ni pretenden ser noticias confirmadas. Como su nombre lo indica, es lo que se dice y 
comenta en la política, cultura, sociedad y negocios.(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Después de las vacaciones, los uniformes deben ser auténtico oxígeno para padres de 
familia. (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-La Esquina…  
Esclarecer los hechos que acontecieron al interior de la mina El Carrizal en Zimapán, donde dos trabajadores perdieron la 
vida, será labor de la PGJEH, así como de las autoridades competentes para deslindar responsabilidades y encontrar el 

verdadero origen del incidente. No obstante, según adelanta el titular de Protección Civil en la entidad, es necesaria una 
revisión exhaustiva respecto a las condiciones actuales de la empresa para que este tipo de acontecimientos no se 
repitan y los empleados tengan seguridad.  
(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy- 

Arriba: Eleazar García: Como parte de la estrategia para atender las necesidades de los habitantes, el alcalde de 
Pachuca sigue con recorridos nocturnos y acercamientos directos para así recoger detalles sobre las quejas más sentidas, 
para posteriormente coordinar con las dependencias correspondientes las acciones pertinentes para subsanarlas. Como 
ejemplo están las medidas emprendidas para abatir el problema de la inseguridad, así como de inundaciones. 

Abajo: Yareli Melo: Como directora general de Atención a Comunidades Marginadas, el desempeño de Melo Rodríguez 

simplemente dista mucho de los óptimos resultados que el sector necesita y es que perteneciendo a una dependencia 
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donde la vocación de servicio es fundamental, queda claro que el avance en programas para quienes menos tienen es un 
aspecto que ineludiblemente debería reflejar beneficios concretos en varios de los municipios hidalguenses.  
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  

QUE VALOREN 

Ante las dudas o reflexiones que plantearon algunos perfiles panistas, como Yoli Tellería, para mantenerse 

o abandonar las filas del organismo blanquiazul debido a las complicaciones que tuvieron al interior en 
comicios del 7 de julio y sus magros resultados, la dirigencia estatal indicó que será asunto de cada 
militante pues no puede forzar a nadie para quedarse, pero sí solicitó que antes de tomar cualquier 
decisión valoren los esfuerzos y sobre todo el trabajo que cada uno tiene más allá de los caprichos personales que 
tanto afectaron ya al partido. 

MUDANZAS 

Después de permanecer por varios años en el centro de Pachuca las oficinas de la delegación de la 
Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), el titular del organismo, Juan Carlos Alba 
Calderón, decidió cambiar de sede y mudarse al fraccionamiento Punta Azul, con la intención de ofrecer una 
mejor atención a las organizaciones campesinas y población en general que acude a dicha dependencia federal. 

LLAMADA DE ATENCIÓN 

Los accidentes vehiculares siguen a la orden del día en la capital del estado, a tal grado que el alcalde Eleazar García 
tuvo que emitir un comunicado para pedir a toda la sociedad extremar las medidas preventivas y evitar la 
mancuerna alcohol-volante que tantas desgracias suele dejar. Los grillitos consideran que es un buen 
momento para que los pachuqueños mediten sobre el tema y conduzcan con precaución para evitar más 
muertes o incidentes que pueden cambiar de manera negativa la vida. (Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

El Universal-Va Peña contra empleo Informal: El presidente Enrique Peña Nieto presentará este lunes la Cruzada 
Nacional contra el Empleo Informal, que será un primer paso para que el país avance en aspectos fundamentales como la 
competitividad y el desarrollo integral, dijo Alfonso Navarrete Prida, titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 

(STPS). Según datos de la dependencia, alrededor de 30 millones de trabajadores están en situación de informalidad 
que, entre otras cosas, limita su derecho a empleos de calidad y hace inviables los proyectos de modernización y 
competitividad que a escala global tiene el país. En entrevista, Navarrete destacó que erradicar la situación irregular de 
los trabajadores dentro de estructuras formales permitirá avanzar en la aplicación de la nueva Ley Federal del Trabajo y 
propiciará que empleados públicos y privados que cobran por honorarios pasen a ser de nómina, con lo cual gozarán de 
beneficios en materia laboral y de seguridad social. El secretario dijo que para ello ya se cuenta con el respaldo de 
organismos privados como la Confederación Patronal de la República Mexicana y el Consejo Coordinador Empresarial, así 
como de las principales centrales de trabajadores en el país. Navarrete indicó que además de que seis de cada 10 
trabajadores en la economía formal tienen una situación ―incompleta‖ en términos laborales, esto alimenta el hecho de 
que México tenga uno de los niveles más bajos de recaudación tributaria dentro de la OCDE. El funcionario federal señaló 
que lo anterior se agrava por el hecho de que el país también tiene una baja calidad educativa y niveles magros en 
materia de productividad, lo que se traduce en limitada competitividad global y, en términos productivos, en una 
―tormenta perfecta‖. Esto, agregó, en buena medida limita el bono demográfico del país, que no se va a repetir, ya que 
en los últimos años la economía ha crecido a tasas de 1.9 por ciento promedio y la productividad ha tenido un descenso 
importante, se tiene un problema severo en calidad educativa y, en síntesis, ―una grave dificultad en la viabilidad del 
país‖. De ahí que el gobierno del presidente Peña Nieto comienza por reconocer la magnitud del problema, lo que no se 
había hecho en otras administraciones, ya que en materia de informalidad sólo estimaban a poco más de 14 millones de 
personas, cuando en realidad son más del doble. Navarrete afirmó que contar con un México próspero representa ―poner 
acento a la productividad como el mejor mecanismo para elevar el ingreso y tener viabilidad en la competitividad 
internacional. Va a ser el juego en los próximos años‖. Se busca, precisó, tener un país con responsabilidades globales, 
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que no es otra cosa que insertar a México en un papel protagónico que le permita desarrollar su potencial como país y 
como nación. Navarrete resaltó el hecho de conservar la paz laboral, ya que ―sin ella no hay reforma alguna, estaríamos 
no en ceros sino es que en menos algo‖. En este contexto, el secretario del Trabajo dijo que hay que evitar lo que ocurre 
ahora en países como España, con huelgas generales, o en Grecia e incluso en Brasil, éste último que tenía un modelo de 
desarrollo que se veía atractivo y resultó que ha entrado en crisis. Navarrete afirmó que la cruzada se inscribe dentro del 
Programa Nacional de Empleo. Se prevé que al anuncio acudan los gobernadores de todas las entidades.  (Redacción, 
pág. web) 

Excélsior-Pemex triangulaba compras con filial: El Libro Blanco del Grupo PMI, filial de Petróleos Mexicanos 
(Pemex), detalla cómo en los últimos años de la administración de Felipe Calderón la paraestatal utilizó a sus subsidiarias 
como una especie de prestanombres para realizar diversas operaciones comerciales. PMI Norteamérica SA de CV (PMI 
NASA) adquirió para Pemex-Refinación seis buques tanque, entre 2010 y 2011, con un valor cercano a siete mil millones 
de pesos, sin más autorización que la del Consejo de Administración de la paraestatal. PMI Holding BV (PMI HBV), la filial 
que administra el dinero a través de un banco interno, en 2011 fue la encargada de comprar 4.69 por ciento de acciones 
de la petrolera española Repsol, con un valor superior a mil 200 millones de euros. Este diario publicó ayer que el Grupo 
PMI opera al margen de la Constitución y sus ganancias no las administra el gobierno federal. PMI negoció  buques 
para Pemex La filial PMI HBV compró 57 millones de acciones de Repsol. En los últimos dos años de la administración 
de Felipe Calderón, Pemex utilizó a empresas subsidiarias que forman el Grupo PMI, como una especie de prestanombres 
para invertir en acciones empresariales y comprar seis buques-tanque, sin más autorización que la del consejo de 
administración de la paraestatal. EL CASO El Grupo PMI que está constituido por 15 empresas, brazo internacional de 
Pemex. PMI Norteamérica SA de CV (PMI NASA) fue la que adquirió para Pemex-Refinación seis buques-tanque, entre 
2010 y 2011, con un valor superior a los siete mil millones de pesos. Todas las embarcaciones fueron construidas en 
Corea del Sur entre 2009 y 2010. El 18 de marzo de 2012, durante el abanderamiento del buque-tanque Mariano 
Abasolo, el entonces presidente de México, Felipe Calderón, dijo: ―En lo que va de mi gobierno hemos comprado ya diez 
buques petroleros y se comprarán tres, más los cuales llegarán este mismo año‖. 37 mil y 50 mil toneladas de peso 
muerto es la capacidad de los buques. En la modernización de la flota de Pemex se habían invertido más de siete mil 
millones de pesos y recordó que fue en 1989, la última vez que la paraestatal compró un buque petrolero. LA 
FLOTA Entre los buques que compró están: el Centenario, Vicente Guerrero II y Miguel Hidalgo II. PMI Holdings BV (PMI 
HBV), la filial que administra el dinero del Grupo PMI a través de un banco interno, en 2011 fue la encargada de comprar 
4.69% de acciones de petrolera española Repsol, con un valor superior a los  mil 200 millones de euros (casi mil 600 
millones de dólares al tipo de cambio de ayer). (Redacción, pág. web) 

Reforma-Masacran mitin los Templarios: La banda criminal Los Caballeros Templarios presuntamente disolvió ayer 
a balazos una manifestación en su contra. El ataque dejó cuatro civiles muertos y siete heridos. También falleció una 
agente de Policía local. Los hechos ocurrieron cuando pobladores de la cabecera municipal de Los Reyes, localidad en los 
límites de Michoacán y Jalisco, protestaban contra la violencia generada por los Templarios. En entrevista con REFORMA, 
autoridades locales y habitantes de Tierra Caliente, que pidieron no ser identificados, atribuyeron la agresión a este 
grupo criminal. Los atacantes hicieron más de 100 disparos con fusiles tipo AR-15 y AK-47 contra los cerca de 100 
manifestantes, informó por separado el subprocurador de Justicia estatal, Marco Vinicio Aguilera. De acuerdo con las 
primeras investigaciones, tres de los fallecidos portaban playeras blancas con una leyenda estampada que decía "Por los 
Reyes Libre". En esta zona, las llamadas Policías comunitarias han registrado enfrentamientos con los Templarios, a 
quienes acusan de exigir cobros por derecho de piso y estar coludidos con los cuerpos policiacos de la región. "Había en 
el lugar una manifestación por parte de elementos de guardias comunitarios cuando llegó otro grupo de civiles armados y 
les dispararon. "Ahí, desafortunadamente, pierden la vida tres personas, y dos más fallecen cuando eran atendidas por 
los médicos", describió el funcionario. Las balas alcanzaron también a dos civiles que pasaban por el lugar, Jesús Garay 
Morales, de 57 años de edad, y Karina Alejo Sánchez, de 29. La mujer se desempeñaba como policía en el Municipio de 
Peribán pero ayer se encontraba de descanso y había acudido a Los Reyes a realizar algunas actividades. Desde las 8:00 
horas, más de 100 personas arribaron al centro de la localidad y se plantaron afuera de la Presidencia Municipal. Además 
de las playeras blancas que vestían, también mostraron algunas pancartas con mensajes diversos. "No queremos a los 
policías municipales que les estén pasando información a Los Templarios", se leía en algunas cartulinas. Sin embargo, 
cerca de las 13:00 horas la manifestación en el Palacio Municipal fue violentamente interrumpida a balazos. "Los 
manifestantes estaban en el lado poniente de la plaza y quienes dispararon lo hicieron a contraesquina, desde una 
distancia de unos 200 metros", precisó Aguilera. El funcionario reconoció que todas las víctimas eran civiles, tres de ellas 
activistas del grupo de autodefensa y dos que quedaron en el curso de las balas. "A mi negocio llegaron mal heridos unas 
muchachas y un chavo; una de las muchachas estaba muy grave", dijo un comerciante. Según testigos, los agresores 
escaparon en al menos dos camionetas, desde las cuales todavía realizaron disparos contra algunos domicilios 
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particulares, ya en las orillas del pueblo. Aunque evitó especular sobre quién estaría detrás del ataque, el subprocurador 
Aguilera reconoció que éste se dio en medio de las diferencias que privan entre las llamadas Policías comunitarias y los 
Templarios. En forma simultánea, otro grupo de civiles bloqueó la desviación que conduce a la comunidad de 
Imbarácuaro, sobre la carretera Los Reyes-Tocumbo. "Amigos, se llegó el momento de demostrar de qué estamos 
hechos y lo que queremos para nuestro pueblo, ánimo, únanse a la policía comunitaria. "Llegaron los refuerzos que tanto 
pedían a sacar a los cobardes criminales", difundieron, a través de las redes sociales, los promotores de esa movilización. 
Tras el ataque a civiles en Los Reyes, se registraron otros hechos de violencia en la misma región. En Coalcomán, una 
balacera resultó en la muerte de un miembro del grupo de autodefensa Por un Coalcomán Libre y provocó la movilización 
de fuerzas federales. En Aguililla se reportó el surgimiento de una nueva Policía comunitaria para vigilar la comunidad de 
El Aguaje. En tanto, en la zona de la costa michoacana, tres agentes de la Policía Federal resultaron heridos en una 
emboscada en el tramo carretero Acalpican-Caleta de Campos, Municipio de Lázaro Cárdenas. (Redacción, pág. web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… Juárez y “ese horripilante asunto…” 

Las foxiadas nunca pasan desapercibidas, y menos después de su pellizco a Juárez: Raquel González Jiménez, 
desde Veracruz, reprocha: Es evidente que lo tuyo, lo tuyo, es estar en contra de lo aparentemente ―razonable‖, pero en 
tu texto de hoy te pasas. Primero describes lo que, según tú, dijo con razón el tal Fox, y al final te contradices. José Cara 
piensa distinto: Don Benito se equivocó feamente con el tratado McLane-Ocampo. Díficil creer un error tan craso en un 
hombre tan patriota, que firmara ese horripilante asunto de Tehuantepec. Sin embargo, ahí está, en la historia (aunque a 
mí tampoco me gustó su excesivo amor por el poder). Claro, Fox lleva agua a su molino y a los liberales nos restriega 
una verdad que nos duele y escuece. Ni hablar, los grandes hombres también se equivocan. Las leyes de Reforma y otras 
acciones absuelven a Juárez, y está muy bien su lugar en la historia nacional, a pesar de esa fea cosa.  Sí, Fox no habló a 
lo güey, aunque lo... Un juarista abrazo.  (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Morena será débil y un nuevo fracaso de López Obrador 

La niebla no es un rasgo que caracterice el análisis de Roger Bartra, autor de culto desde hace más de un cuarto de siglo 
para las mentes lúcidas de la izquierda mexicana. En septiembre de 2006, a propósito de una severa crítica a la protesta 
poselectoral que publicó en Letras Libres, le pregunté si no era demasiado duro con el candidato que tomaba avenidas y 
mandaba al diablo a las instituciones. ―Lo soy‖, respondió. ―Es un cacique populista, y no puedo menos que hacer 
observaciones de esta naturaleza para intentar que la gente de izquierda se ponga a reflexionar que lo que ha crecido 
bajo la sombra de López Obrador durante estos últimos años es una verdadera tragedia, un freno al proceso de 
transición democrática‖. Adelantó que el plantón de Reforma terminaría como un lastre para la izquierda y que la 
presidencia legítima del tabasqueño sería un ridículo. Lo retrotraigo porque ayer, en entrevista con Federico Arreola en 
SDP Noticias, volvió a tratar con severidad a la izquierda ―populista, reaccionaria y nacionalista‖ que se opone a ultranza 
a la modernización en Pemex y al aumento de impuestos. Bartra arriesga, además, un pronóstico sobre Morena. ―Se va a 
constituir en un partido mucho más débil de lo que algunos imaginan o quieren‖, dice. ―Va a tratar de impulsarse 
fuertemente justo en el momento en que se discuta la reforma energética y va a tratar de sacar fuerza de ahí. Lo va a 

lograr en cierta medida, pero no en la que muchos de sus organizadores sueñan. Creo que básicamente va a ser un 
nuevo fracaso de López Obrador‖. Morena, puntualiza, dificultará la modernización de la izquierda. (Ciro Gómez Leyva, 
página 02) 

Milenio-En Privado… 

Hasta cuando estás, te extraño.  Florestán  

La discusión pública y abierta sobre la reforma energética, cada quien trae su iniciativa, es la mejor noticia que en este 
tema ha recibido el presidente Enrique Peña Nieto, principal promotor de este proyecto. 

El golpe más reciente y espectacular lo dio, la semana pasada, Gustavo Madero, cuando acompañado de sus 
coordinadores legislativos en el Senado y en la Cámara de Diputados presentó su proyecto, a pesar de que días antes 
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había dicho que primero iría la reforma electoral y también que para esas grandes reformas estaba el Pacto por México. 

Pero consideraciones aparte, sin proyecto de reforma electoral y desde su partido, Madero dio a conocer su propuesta 
que implica reformas constitucionales que, dijo, la pueden sacar sin los votos de la izquierda, esto es, con los votos del 
PRI y sus aliados, básicamente el Verde. 

Para entonces, el PRD había dado a conocer su proyecto, sin mover la Constitución y sin tocar Pemex a profundidad. 

Esta propuesta de la izquierda sentó, por primera vez desde el siglo pasado, a Los Chuchos, a Marcelo Ebrard, estuvo el 
recién llegado Miguel Ángel Mancera y a Cuauhtémoc Cárdenas, que asumió, por un día y en nombre del legado 
petrolero paternal, la dirigencia moral de su partido, ya sin López Obrador, quien también tiene su proyecto energético, 
que es no tocar una línea del régimen actual para lo que ha convocado a manifestaciones públicas. 

El punto es que una reforma que el gobierno dijo que nacería desde el Pacto, ha surgido ya en dos versiones y desde 
afuera de esa mesa. 

Reitero, este es el mejor escenario al que podía aspirar el presidente Peña Nieto en el tema energético quien, ahora sí, 
desde el Pacto, su proyecto original, podrá integrar una iniciativa conjunta, que no común, a ser discutida, modificada, 
votada y, en su caso, aprobada, por una mayoría, que es la esencia de la democracia, ya sin el tema de la unanimidad 
que es imposible, lo que adelanta, desde ahora el calado de dicha reforma. 

RETALES 

1. NO QUE NO. Sin mayor problema, el Congreso michoacano aprobó a Fausto Vallejo una segunda licencia, ahora por 
180 días, al cargo de gobernador, y que Jesús Reyna quedara al frente, lo que PAN y PRD habían jurado que no pasaría. 
Pero así son ellos;  

2. ESTRENO. Tras su participación en la cumbre del G-20, en San Petersburgo, en septiembre, está previsto un viaje del 
presidente Peña Nieto a Turquía. Sería la primera vez que un Presidente mexicano visite ese país. Pero depende del 
momento que atraviesen las protestas contra el primer ministro Recep Tayyip Erdogan; y  

3. CAÍDA. Es preocupante la caída del empleo en junio, cuando apenas se crearon dos mil 519 plazas. Entiendo el 
impacto de la crisis externa, pero es tiempo de relanzar lo que ha sido un imposible histórico: el mercado interno y no 
depender de esos vaivenes.  Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que al experimentadísimo comisario Darío Chacón, coordinador de Restablecimiento del Orden Público de la Policía 
Federal, le tocó vivir en carne propia la acción del crimen que miles de mexicanos sufren en las carreteras del país. 

Lo asaltaron y golpearon en el tramo carretero Cuautla-Oaxtepec para luego botarlo en Chalco. Por fortuna la libró; iba 
vestido de civil, porque quién sabe qué hubiera pasado si hubiera estado uniformado. Nada que ver con un levantón, 
dicen en el gobierno federal. Menudo consuelo. 

:Que la visita hoy a México de la secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Janet Napolitano, no solo será 
para reunirse con el titular de Gobernación, Miguel Ángel Osorio. 

De acuerdo con las agendas preliminares, se tiene previsto un encuentro privado entre Napolitano y el presidente 
Enrique Peña, en la Ciudad de México, para hacer un balance de los temas tratados con Osorio Chong. 

Por cierto, con los ánimos elevados por la captura de Miguel Ángel Treviño Morales, El Z40, el titular de la Segob 
aprovechará la reunión con Napolitano para destacar los avances del gobierno federal en el combate al crimen 
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organizado. 

:Que el secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Jorge Carlos Ramírez Marín, dará a conocer hoy las 
investigaciones que realiza la dependencia al Fondo Nacional de Habitaciones Populares, Fonhapo. 

Y es que en Fonhapo se detectaron irregularidades en el sexenio de Felipe Calderón, que van del déficit en la 
construcción de viviendas por subejercicios a la desviación de recursos. 

¿Duro? 

:Que Porfirio Muñoz Ledo, designado comisionado para la Reforma Política del DF por Miguel Ángel Mancera, 
celebrará hoy en grande su cumpleaños 80 en Dulce Oliva, Coyoacán. 

El festejo será en casa de la organizadora, la maestra Ifigenia Martínez, quien ha invitado a personalidades como los 
ingenieros Carlos Slim y Cuauhtémoc Cárdenas, el secretario de Educación Pública, Emilio Chuayffet, y el 
gobernador de Tabasco, Arturo Núñez, entre muchos otros. (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
Rival en el aire: Hace unos días revisé por internet los precios de los pasajes para un vuelo a Tijuana. Como suele 
ocurrir, el nivel más alto era el de Aeroméxico. La tarifa más barata de esta empresa se elevaba a 3,489 pesos; Interjet 
cobraba 2,448 y Volaris 3,045. Los precios cambian constantemente. Hoy seguramente son diferentes. El internet ha 
dado una gran transparencia a los pasajes y ha incrementado la competencia. Ha reducido también los precios en 
términos reales, a pesar del aumento en los costos de los combustibles. Los altos precios de Aeroméxico no han dejado 
de tener consecuencias en un mercado muy competido. Aeroméxico tiene la ventaja del reconocimiento de su marca 
después de casi ocho décadas de operación. Aerovías de México, antes Aeronaves de México, fue fundada en 1934; sus 
actuales rivales, Interjet, Volaris y VivaAerobús, surgieron apenas entre 2005 y 2006. Sin embargo, Aeroméxico está 
perdiendo terreno no sólo frente a ellas, sino también ante Aeroméxico Connect, su propia filial. La suspensión de 
actividades de Mexicana de Aviación en 2010 abrió nuevos espacios para las demás aerolíneas, pero Aeroméxico los ha 
aprovechado menos que sus jóvenes competidoras. La razón es el precio de sus pasajes. En 2004 Aeroméxico transportó 
9 millones de pasajeros en vuelos nacionales e internacionales; esto representó el 20.7 por ciento de los 43.4 millones de 
pasajeros en el país. Para 2012, con 8.5 millones de pasajeros de un total de 58.8 millones, esta participación bajó a 14.4 
por ciento, a pesar de la salida de Mexicana. Aerolitoral (Aeroméxico Connect), que en 2004 transportó 1 millón de 
pasajeros, el 11.1 por ciento que su hermana mayor, en 2012 alcanzó 6.2 millones de pasajeros, el 72.9 por ciento. La 
declinación de Aeroméxico no ha terminado. En los cinco primeros meses de 2013 transportó 3.2 millones de pasajeros 

en vuelos nacionales e internacionales o 13.2 por ciento de los 24.2 millones de pasajeros totales del periodo (todas las 
cifras, DGAC). Los altos costos reflejados en los precios son la razón de la pérdida de mercado. Si bien en estos 
momentos Aeroméxico tiene utilidades debido a la virtual quiebra de Mexicana, en el largo plazo está condenada a 
desaparecer si no ajusta sus costos. Los sindicatos de pilotos y de trabajadores de tierra han aceptado ya que las nuevas 
contrataciones se hagan con condiciones similares a las de los competidores, aunque quienes ya están trabajando 
mantengan sus niveles de ingresos y prestaciones. Los nuevos empleados trabajarán al amparo de un contrato B; pero la 
Asociación Sindical de Sobrecargos de Aviación (ASSA), que aceptó para Mexicana un contrato B cuando esta empresa ya 

había dejado de volar, se ha negado a concederlo a Aeroméxico. La empresa ha reiniciado el conflicto colectivo de 
naturaleza económica que suspendió tras la firma del nuevo contrato laboral con ASSA el 1o. de junio. Con este proceso 
pretende una reducción importante en el costo laboral. La empresa, sin embargo, no ha dejado de hacer planes para el 
futuro; de hecho, se ha comprometido a comprar 100 aviones Boeing de 2013 a 2022 con lo cual podría casi duplicar su 
flota actual de 110. Este 15 de agosto recibirá su primer Dreamliner 787. Los abogados de ASSA afirman que es ilegal 
bajar el sueldo o las prestaciones a los trabajadores. Argumentan, además,  que los contratos B son inconstitucionales 
porque violan el principio que establece que a igual trabajo debe corresponder un salario igual. Quizá. Pero si Aeroméxico 
no logra reducir sus costos y sus precios, terminará en el mismo basurero que Mexicana. Formalidad "La informalidad 
es una salida falsa" dijo ayer el presidente Enrique Peña Nieto y tiene razón. Pero si la medicina es aumentar los costos 
de los contratos formales, con un seguro de desempleo y prestaciones adicionales como sugirió ayer, el resultado será 
aumentar la informalidad. (Sergio Sarmiento, página 17) 
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El Universal-Bajo Reserva:  

Napolitano y el espionaje de EU 

UNA AGENDA muy cargada tendrá hoy y mañana en nuestro país la secretaria de Seguridad Interna de EU, Janet 
Napolitano. Después de su reunión en la frontera entre Matamoros, Tamaulipas y Brownsville, Texas, con el secretario de 
Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, la señora Napolitano llegará al DF donde el canciller José Antonio Meade le 
ofrecerá una cena en la cancillería. El miércoles se reunirá con funcionarios del gabinete del presidente Enrique Peña 
Nieto. Lo que en ninguna dependencia saben aún es si en alguna de esas reuniones Napolitano presentará el reporte que 
exigió el gobierno mexicano en torno al sistema de espionaje que, según documentos de la Agencia de Seguridad 
Nacional, opera en territorio mexicano.  

AYER el diputado del PT Manuel Huerta lanzó una amenaza. El legislador cercano a Andrés Manuel López Obrador amagó 
con crear una nueva bancada en San Lázaro, con diputados del PT y Movimiento Ciudadano, identificada con el 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) de López Obrador, una vez que éste reciba su registro como partido. Sin 
embargo, la amenaza de don Manuel es menos peligrosa que una gripa. Nos aseguran que la Cámara de Diputados no 
puede dar oficialmente entrada a una nueva fracción, en tanto no haya elecciones y compita un partido registrado. 
Además, nos recuerdan que en esta legislatura ya hubo un intento similar de la izquierda. Cuando les dijeron que al irse 
perderían oficinas, asesores y el dinero que reciben de sus bancadas como subvenciones, echaron marcha atrás. 

EL JEFE del gobierno capitalino, Miguel Ángel Mancera, recibirá en breve un fuerte respaldo del PRD nacional. Nos dicen 
que pronto se hará público un pronunciamiento en el que se garantiza que no habrá protección del partido para jefes 
delegacionales y funcionarios militantes perredistas que de manera probada incurran en faltas o delitos. El acuerdo, que 
incluye a todas las corrientes, tiene como objetivo mandar a la cárcel a quienes en nombre del PRD saquen provecho de 
su puesto. 

UN ROSTRO conocido forma parte del grupo compacto del PAN que elaboró la reforma energética. Jordy Herrera, ex 
secretario de Energía en el sexenio de Felipe Calderón, nos aseguran, tuvo una participación relevante en el documento 
que presentó el presidente nacional del PAN Gustavo Madero y que el partido presentará formalmente al Congreso el 31 
de julio. No deja de llamar la atención que Herrera, un calderonista de cepa, haya participado con el grupo político 
antagónico encabezado por Madero en la realización de la iniciativa. Nos dicen que lejos de filias y fobias albiazules, lo 
que aquí importa es el negocio que viene, por lo que no deben sorprender alianzas tan impensables como la señalada. 

LA RELECCIÓN de Luis González Placencia al frente de la Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) es 
casi un hecho. Nos aseguran que ante el pleno de la Asamblea Legislativa los obstáculos que el ombudsman capitalino 
tendrá que enfrentar son casi nulos, pues del lado de la bancada del PRD ya tienen el visto bueno y sólo queda calmar 
los ánimos de Acción Nacional, que aún pelea por una cuota al interior del organismo. Incluso, nos aseguran, González 
Placencia cuenta con el respaldo del jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

EL LUGAR más seguro de México, al menos hoy, será la ciudad de Matamoros. 

Y NO PORQUE se haya erradicado la inseguridad en esa localidad, sino porque será la primera escala de la visita de Janet 
Napolitano. 

RESULTA CURIOSO que la saliente secretaria de Seguridad Interna acuda a México apenas unos días después de la 
captura de Miguel Ángel Treviño, el sanguinario líder de Los Zetas. 

DICEN QUE la gira ya estaba planeada desde mucho antes, pero resulta por demás simbólico que el gobierno mexicano 
haya decidido pasearla precisamente ahí, una de las zonas calientes del crimen organizado. 

 ¿PARTICIPÓ usted en el plantón de Andrés Manuel López Obrador en Paseo de la Reforma en el 2006? ¿No lo hizo? 
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Bueno, de cualquier forma le toca pagar una parte de la cuenta. 

RESULTA que durante siete años, un empresario estuvo peregrinando para cobrarle al perredista por la renta de lonas, 
micrófonos, mesas, sillas y demás utensilios que se utilizaron aquella vez. 

EL TOTAL ya con los intereses asciende a 25 millones de pesos, mismos que serán pagados, según determinó el IFE, por 
el PRD. 

O MEJOR DICHO: serán pagados por todos los contribuyentes, pues, evidentemente, ni el partido ni el ex candidato 
presidencial pondrán un peso de su bolsa. 

EL DINERO se le descontará al PRD de las participaciones que recibe del erario. Así que, ¡felicidades!, usted contribuye al 
fortalecimiento de la democracia. 

LOS HABITANTES de Monterrey amanecen hoy con una noticia que no querían escuchar: se retiran los elementos de la 
Secretaría de Marina. 

AUNQUE lo ha negado, se sabe que el gobernador Rodrigo Medina pidió la salida de los marinos de su estado o, por lo 
menos, de la capital. 

Y AYER en Bucareli corrió como torpedo el informe de que la Armada de México haría una "reintegración" en Nuevo León. 

ES DECIR, desplazará a los elementos que actualmente vigilan el área metropolitana de Monterrey, hacia otro destino 
que en este caso sería el norte de Nuevo León. 

CURIOSAMENTE el gobierno panista de la ciudad no quería que se fueran los marinos, dado el buen trabajo que han 
hecho contra la delincuencia. 

AHORA a ver si al gobernador priista no le hace agua -oootra vez- el tema de la seguridad pública en la capital regia. 

 EL LUGAR en el que toda la clase política querrá estar hoy es la fiesta de cumpleaños de Porfirio Muñoz Ledo. 

EL AVE de las tempestades de todos los colores festeja sus 80 años de vida. 

ESTÁN INVITADOS no sólo políticos de todo el espectro -el cual ya recorrió Porfirio-, sino también empresarios, 
intelectuales, artistas y, seguramente, uno que otro colado. 

Y EN ESTE último grupo, el de los colados, quiere estar el impresentable Mauricio Toledo. 

SEGÚN CUENTAN, el delegado de Coyoacán anda buscando que alguien lo invite, aunque sea para entrar, saludar, 
tomarse la foto y salir... pero no ha podido convencer a los organizadores. 

MÁS VALE que tenga cuidado Muñoz Ledo. No vaya a ser que a la hora de soplarle a las velitas, del pastel salga... ¡el 
delegado! 

 VAYA QUE es grande la rueda de la fortuna que mandó traer desde Alemania el gobernador de Puebla. 

CUENTAN QUE Rafael Moreno Valle se sube todos los días ya que el armatoste es taaan alto que desde ahí se alcanza a 
ver... ¡el 2018! (Redacción, página 10) 
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